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ТРУД, ПОБЕЖААЮЩИЙ ВРЕМЯ

с в е р х п л а н о в о й  п р о д у к ц и и  - т- н а  
6 м и лл и о н о в  р у б л е й  •  ПОВЫШЕН
НЫЕ ЗАДАНИЯ — той  ЖЕ ЧИСЛЕННО
СТЬЮ РАБОЧИХ # 1 1 0  ВИДОВ НОВЫХ 
ИЗДЕЛИИ •  ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ ДОРОГИ 
ТОМСК —  т а й г а  •  НОВЫЕ мондности  
СТРОИТЕЛЬНОЙ ИНДУСТРИИ # 1 1 5  ТЫ
СЯЧ КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ ЖИЛЬЯ #  
КОМПЛЕКС ТЕЛЕЦЕНТРА, РАДИОРЕЛЕЙ
НАЯ ЛИНИЯ #  18 СТОЛОВЫХ и КАФЕ, 17 
МАГАЗИНОВ #  НА 5,5 МИЛЛИОНА РУБ
ЛЕЙ ХОЗДОГОВОРНЫХ РАБОТ СИЛАМИ 
УЧЕНЫХ.

Значительно и весомо то новое, что сделали 
томичи в юбилейном году. Приметы этого нового 
и в гуле турбовинтовых лайнеров, и в мерцаю
щих огоньках ночных троллейбусов, и в привле
кательных вывесках новых столовых, магазинов.

Но самая убедительная примета года —  от
личный труд коллективов промышленных пред
приятий, строек, организаций Томска, досрочно 
выполнивших задания второго года пятилетки. А 
каждый сегодняшний день по своему значению' 
равен почти месяцу в 1940 году. В 1967 году 
сверх плана выпущено продукции больше чем на 
10 МИ.Л.ЛИ0Н0В рублей. Объем производства по 
сравнению с 1966 годом увеличился на 8,4 про
цента. Задание по росту производительности тру
да выполнено на 103,6 процента. Строители обес
печили опережающее развитие базы' стройин
дустрии. Объем строительства возрос на 35 про
центов. Выполнили свои обязательства предпри
ятия торговли, общественного питания, транспор
та.

Знамя ооциалистического соревнования, под
нятое трудовым Томском в 1967 году, как эста
фета, передается третьему году пятилетки. Бр- 
лее высокие и сложные задачи ставит он. Страна 
ждет еще больше первоклассной продукции от 
Томска, ставшего крупным центром точного ма
шиностроения и приборостроения.

Вступив во второе пятидесятилетие Октября, 
труженики города поддержали патриотический 
почин москвичей и ленинградцев, решили вы
полнить задания пятилетки по выпуску продук
ции к 15 декабря 1970 года.

Развернув соревнование за достойную встречу 
100-летия со дня рождения В. И. Ленина, мно
гие рабочие, коллективы бригад, смен, цехов обя- 
за.тись выполнить пятилетний план к 22 апреля 
1970 года.

Томичи наметили меры, позволяющие успешно 
закончить третий год пятилетки. В счет ленин
ской трудовой копилки будет выпушено сверх
плановой продукции на 6 миллионов рублей. 
Снижение себестоимости продукций даст 2,5 мил
лиона рублей экономии.. Производительность тру
да к плану возрастет на 4 процента.

Особо важное значение имеет ийициатива кол
лективов объединения предприятий строительной 
индустрии, мебельно-зеркальной фабрики, решив
ших выполнить возросшие планы без увеличе
ния численности работающих.' Бюро горкома

КПСС одобрило эту инициативу и обязало партий
ные организации промышленных предприятий, 
строек возглавить соревнование за выполнение 
заданий 1968 года без увеличения численности 
работающих. Это главная задача в деятельности 
партийных организаций.

Весь прирост промышленной продукции, рост 
объемов строительства до.лжны быть получены 
за счет увеличения производительности труда. 
Основа развития"*—  непрерьгоное совершенство
вание производ'ства, дальнейший технический про
гресс. В третьем году пятилетки на предприяти
ях предстоит освоить 36 автоматических, по
точно-механизированных и конвейерных линий. 
Будут освоены сотни единиц высокопроизводи
тельного оборудевания. Рационализаторы внед
рят в производство 4,5 тысячи предложений с 
общим экономическим эффектом не менее 3 мил
лионов рублей.

Изделия города идут во все уголки нашей Ро
дины и в 66 стран мира, и надо, чтобы марка 
«Сделано в Томске» означала «Сде.чано отлично». 
За год будет освоено 110 новых видов изде.тий. 
15 видов изделий по своим качествам, надежно
сти, долговечности в работе достигнут уровня 
лучших мировых стандартов. На заводах Томска 
проводится планомерная работа по улучшению 
качества всей продукции, внедрению системы ме
роприятий бездефектного изготов.тения ■ продук
ции, совершенствованию производства и аттеста
ции изделий на государственный Знак качества.

Современный уровень развития промышлен
ности настоятельно требует перехода на научную 
организацию труда и управления. На всех заво
дах будут организованы дееспособные службы 
НОТ и созданы условия для их деятельности.

В 1968 году в основном закончится переход 
предприятий на новую систему планирования и 
экономического стимулирова?гия. Опыт заводов 
и фабрик города, на которых хозяйственная ре
форма завершена, показал, какие большие воз
можности открываются перед предприятиями для 
увеличения эффективности общественного произ
водства. Но повышение рентабельности, по.луче- 
ние сверхплановых прибылей —  результат об
щего улучшения хозяйственной деятельности. 
Поэтому должна значительно улучшиться эконо
мическая работа на предприятиях. Необходимо 
последовательно и настойчиво внедрять хозрас
чет на всех производственных участках, полнее 
использовать экономические рычаги, моральные 
и материальные стимулы для увеличения отдачи 
труда. Хороший пример подали инструментальщи
ки, решившие создать на заводе ленинскую тру
довую копилку и объявившие смотр резервов эко
номии и бережливости.

Коллективы промышленных предприятий, до
срочно выполняя заказы нефтяников и геоло
гов, внесут свой вклад в освоение богатств севе
ра, усилят шефскую помощь колхозам и совхозам.

-Томск —  важнейший транспортный узел обла
сти. От того, как работают авиационные, желез
нодорожные, автотранспортные предприятия, за
висит развитие всех отраслей народного хозяй
ства области. Пятилетнее задание по всем ви
дам перевозок (железнодорожным, автомобиль-- 
ным и воздушным) будет выполнено досрочно. В

1968 году дополнительно к заданию транспорт
ники перевезут десятки тысяч тонн грузов. Же
лезнодорожники обязуются досрочно осво-ить ка
питаловложения. на электрификации железной до
роги Томск— Тайга, начать реконструкцию вок
зала Томск-1. Б 1968 году войдет в строй авто
вокзал.

Областной центр растет, раздвигает свои гра
ницы. Огоньки новоселий ежегодно вспыхивают 
в десятках многоквартирных домов. По объемам 
строительства третий год пятилетки превзойдет 
предыдущие. Чтобы строить быстро и дешево, 
нужно применять современные индустриальные 
методы, иметь надежную базу строительной ин
дустрии. К июлю 1968 года будут сданы в экс
плуатацию первая очередь Туганского завода 
силикатного кирпича, асфальтобетонный завод, 
цех гипсобетонных перегородок, закончены пром- 
базы трестов «Томскпромстрой», «Томскжил- 
строй». На строящемся заводе железобетонных 
изделий мощностью 100 тысяч кубометров годо
вые капиталовложения предусмотрено освоить за 
6 месяцев.

О всех новостройках города рассказать невоз
можно. Строш'ели сдадут l l 5  тысяч квадратных 
метров жилья, школу на 960 учащихся, 
закончат строительство городской боль
ницы, станции переливания крови, теплично
парникового комбината. Томичей, конечно, 
порадует известие, что новый телекомплекс и ра
диорелейная линия «подключат» город к цент
ральному телевидению. Институты получат учеб
ный корпус (инженерно-строительный институт), 
бетатронную лабораторию (политехнический). 
Важная задача —  сдать к навигации 90 метров 
причальной стенки, чтобы новый высокомехани
зированный .томский речной порт вступил в 
строй.

Одна из главных задач строителей Томска —  
резко улучшить качество всех работ.

Немало предусмотрено сделать для того, что
бы более нарядным и уютным стал областной 
центр. Предстоит построить и реконструировать 
дороги, тротуары, разбить новые бульвары, скве
ры, газоны. Еще на 10 километров удлинится 
троллейбусная трасса. Вторая очередь троллейбу
са свял;ет город с жил.чассивом по- Иркутп^ому 
тракту. Томтяи получат новую баню (поселок Че- 
ремошники), новую прачечную, 17 магазинов, 18 
предприятий общественного питания.

Хорошо известны во всей стране дела и тради
ции томских вузов, начинавших развитие сибир
ской науки. Ученые города вносят большой 
вклад в развитие научных проблем, укреп.ляюг 
свои связи с производством. Научные работники 
обязались в 1968 году передать для внедрения в 
производство 78 научных работ, выполнить хоз
договорных работ на 5,5 миллиона рублей. Будет 
подготовлено 30 докторских и 240 кандидатских 
диссертаций, издано 105 монографий, сборниксв 
статей, учебников.

Высокие обязательства приняли работники 
всех отраслей экономики, культуры.

Принимая социалистические обязательства на 
третий год пятилетки, труженики Томска вы
звали на соревнование трудящихся города Кеме
рова.

Ц Е Х  П Р Е Ц И З И О Н Н Ы Х  С Т А Н К О В
МОСКВА, 16 января. (Корр. 

ТАСС), Последние строители 
покидают сегодня корпус пре
цизионных станков на заводе 
«Станколиния». Новый цех, 
только что принятый государ
ственной комиссией в эксплу
атацию, раскинулся на площади 
восемь тысяч квадратных мет
ров. Здесь будут выпускать 
особо точные станки. В громад
ных пролетах установлено но

вейшее оборудование, на кото
ром можно изготавливать дета
ли с микронной точностью.

Новый корпус — это второй 
за последние годы. Реконструк
ция завода продолжается. В 
текущем году предполагается 

начать строительство еще одно

го цеха площадью десять тысяч 

квадратных метров для выпу

ска автоматических линий.

МОСКВА, 16 января. 
(ТАСС). Художники комбината 
декоративно - оформительского 
искусства сегодня завершили 
работу над эскизным проектом 
генерального решения экспози
ции советского раздела между
народной выставки «Интербыт- 
маш-68». В чертежах и рисун
ках предстают детали отдель
ных разделов, с которыми мо
сквичи ознакомятся в Со
кольниках в мае нынешнего 
года.

Экспонаты советского раз
дела, а их будет свыше тыся
чи, дадут наглядное представ-

дей.
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МАРШ РУТЫ  ГЕОФИЗИКОВ
На всем левобережье Оби от 

Н ового В асю гана до Колпаш ева — 
ведут п о и с к  неф тегазоносны х  
с т р у к т у р  сейсм оразведчики  Сред
не-Обской ко м пл е ксно й  геоф и зи 
ческой  э ксп е д и ц и и . Разведыва
тельны е работы  ведутся на Ю жно- 
Ч ерем ш анской , К а н гы л а кс ко й , Пе- 
редовойу Головной, Л есной, Л уги - 
н ец ко й , С еверо-Колпаш евской , Л у 
говой , Р одионовской  и д р у ги х  
с т р у к т у р а х . Новая методика  
ф изи че ско го

гео
по иска  — ко н вей ер 

ная систем а см о тки -р а зм о тки  сей
см и ч е ски х  к о с — дает возм ож ность  
работать р и тм и чн о . Т олько  за по 
следню ю  неделю партиям и  экс п е 
д иции  пройдено 320 килом етров  
сейсм оразведочны х проф илей. А 
всего с начала зим него  полевого  
сезона эксп ед иц и я  отработала бо
лее 1.100 кил ом етров . П очти все 
п а ртии , несм отря на слабый снего 
вой п о кр о в , м еш аю щ ий  свободному  
пе ред виж ению  по болотистой та й 
ге, вы полнили  д е каб рьский  план, 
Л у ч ш и х  результатов достигла  па р 
тия , руково д им ая  Л. М. С польским , 
Задание пр ош ло го  месяца она  
вы полнила на 160 процентов .

К . ГАЛИНА.

НА БАЗОВОМ 
ПРЕДПРИЯТИИ

На тер р и то р и и  То м ско го  завода 
р е ж у щ и х  и нстр ум е н то в  располо
ж е н о  городское  проф ессионально- 
те хн и ч е ско е  учи л и щ е  № 18. Оно 
готови т  для своего базового пред
п р и я ти я  кв а л и ф и ц и р о ва н н ы х  то 
каре й , ф резеровщ иков , ш лиф ов
щ и ко в . М ежду заводом и у ч и л и 
щем сущ ествует  тесная д руж б а . 
Сейчас учи л и щ е  стало хозяи ном  
новы х пр ои зво дственны х  
с к и х . Р аботники  завода  
ли пом ещ ение ста р ы х  
м астерски х , подняли  
краси ли

мастер- 
освободи- 

стол я рн ы х  
потолок, по- 

соответствии  с требо
ваниям и соврем енной те хн и ч е 
ско й  эсте ти ки , стены , установили  
све ти л ьн и ки , залили  пол бетоном  
с м рам орной  к р о ш ко й . В новы х  
м асте р ски х  установлено  соврем ен
ное оборудование. Вчера будущ ие  
то ка р и , ф ре зеровщ ики  и ш лиф ов
щ и ки  начали пр ои зво дственную  
п р а к т и к у  в э т и х  м а сте р ски х . В 
этом  год у  завод передаст учи л и 
щу^ т а к ж е  новы й  учебны й  ко р п ус . 
Сейчас закан чи вается  клад ка  стен  
первого  этаж а .

А . БОРИСОВ.

ДИЛЛОМ В Д Н Х -Т О М С К О М У  
ФОТОЛЮБИТЕЛЮ

Ряд сн и м ко в  членов то м ско го  
ф отоклуба «Ю питер» был э кс п о 
нирован  на Всесою зном ко н ку р с е  
худ ож ествен н ой  и д окум ен та ль 
ной ф отограф ии, посвящ енном  
50-летию  В еликого  О ктября. На 
д н ях  Главны й ко м и те т  В ы ставки  
д остиж е ни й  народного  хозяй ства  
СССР подвел и то ги  это го  к о н к у р 
са. Он постановил утверд и ть  у ч а 
стн и ко м  вы ставки  председателя  
правления ф отоклуба Владимира  
Н азииа. В. Н азин награж д ен  д и п 
ломом ВДНХ СССР, и денеж ной  
прем ией за ф отограф ии «Он — 
л и те й щ и к»  и «Л идочка».

ЕРЕМЕЕВ.А.

ПЕСНИ ТОМИЧЕИ
При Том ском  отделении Всерос

с и й ско го  хор ового  общ ества созда
на се кц и я  сам одеятельны х ко м п о 
зиторов . С ейчас общ ество вместе  
с областны м  Домом народного  
творчества го то ви т  к  изданию  
сб о р н и к  песен м естны х   ̂ ко1ипози- 
торов на слова том ичей . В него  
войдут произведения, посвящ ен
ные столетию  со дня рож дения  
В. И. Л енина, 50-летию  С оветской  
А р м и и , 50-летию  ВЛКСМ. На д н ях  
в общ естве состоялась дем онстра
ция произведений , ре ком ендуем ы х  
в сб о р н и к. Наибольш ее впечатле
ние на ж ю о и  произвели  песни

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  г. Т О М С К А  |
CS

Елизавета Федоровна Полунина—  уважаемый на селе человек. Более десяти лет она трудится до- 
япкой на Воронинской ферме совхоза «Корниловский». По надоям молока она занимает на ферме 
одно из первых мест. Ф°то В. Ефименко.

Д Р У Ж Е С К А Я  В С Т Р Е Ч А  РУ К О В О Д И Т Е Л Е Й  
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

I  И ПОЛЬСКОЙ ОБЪЕДИНЕННОЙ РАБОЧЕЙ ПАРТИЙ
По приглашению Центрально

го Комитета Польской объединен
ной рабочей партии с 12 по 14 
января с. г. в Польской Народной 
Республике с неофициальным ви
зитом на.ходились Генеральный 
секретарь ЦК КПСС тов. -Л. И. 
Брежнев, члены Политбюро ЦК 
КПСС: Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР тов. 
Н. В. Подгорный и Председатель 
Совета Министров СССР тов. А. Н. 
Косыгин.

В дружеской беседе с польской 
стороны приняли участие Первый 
секретарь ЦК ПОРП тов. В. Го
мулка, члены Политбюро ЦК 
ПОРП: Председатель Государст

венного совета тов. Э. Охаб, 
Председатель Совета Министров 
тов. Ю. Циранкевич и секретарь 
ЦК тов. 3. Клишко.

Во встрече также принял уча
стие член ЦК КПСС, посол СССР 
в ПНР тов. А. Б. Аристов.

Руководители партий обсудили 
польско-советские отношения и 
выразили удовлетворение по по
воду того, что политическое, эко
номическое и культурное сотруд
ничество между СССР и ПНР по
стоянно расширяется и yглyбляeт■^ 
ея в интересах обоих народов и 
укрепления единства социа.тиети- 
ческих стран.

Участники встречи обменялись

мнениями по широкому кругу 
международных Вопр'осрв и обста
новки в мировом коммунистиче
ском и рабочем движении. Обе 

стороны выразили стремление 
укреплять и впредь братское со- 
трудиичеетБо между КПСС и 
ПОРП Б интересах единства дей
ствий международного коммуни
стического и рабочего движееия в 
1)орьбе с империализмом, за свобо
ду народов, за мир и социализм.

Беседы, в ходе которых прояви
лось полное единство взглядов 
по всем обсуждаемым вопросам, 
протекали в товарищеской обста
новке взаимопонимания, сердеч
ной и искренней дружбы.

I  Повышенный план — без увеличения численности рабочих

НА передний край

СССР НА ВЫСТАВКЕ «ИНТЕРБЫТМАШ-68» 1
ление о продукции, предназна
ченной для быта советских лю-

В подготовке к международ
ному смотру участвуют 318 
предприятий, 63 научных, про
ектных института и конструк
торских бюро, а также 43 ми
нистерства и ведомства. Образ
цы своих изделий пришлют 
заводы 'Украины, Латвии, Уз
бекистана, Таджикистана и 
других союзных республик. В 
макетах предполагается, в част
ности, показать мощные систе
мы водоснабжения Москвы, Ле
нинграда, Донбасса, совхозов 
Северного Казахстана.

=  Труженики комбината «Том- 
S  лес» заготовили в прошлом го- 
S  ду сверх плана 248 тысяч кубо- 
g  .метров древесины.'  Достетнуто 
S  это было в основном за счет рос- 
S  та производительности труда. 
=  Комплексная выработка возро-сла 
=  ПОЧТИ на 14 процентов.
=  Однако лесозаготовители обла-
S  сти решили не останавливаться 
=  на достигнутом. Первыми об этом 
=  заявили коллективы Каргасок- 
S  ского, Аргат-Юльского, Ингузет- 
S  ского леспромхозов. В 1968-м  
S  они обязались выполнить СВО'И по- 
=  вышенные планы без увеличения 
=  численности рабочих.
=  На 30 тысяч кубометров воз-
S  растет производственная про- 
S  грамма Еаргасокского леспром- 
=  хоза. В прошедшем году на пред- 
=  приятии было занято 522 рабо- 
S  чих. По существующим нормам, в 
=  связи с повышением плана, тре- 
=  буются дополнительно 25 —  30 

человек; Однако каргасокпы обой
дутся прежним числом людей. 
Расчеты показали. что исполь
зование внутренних резервов 
обеспечит дальнейший рост произ
водительности труда. Комплекс
ная выработка прежде составля
ла 1.000 кубометров древесины. 
Теперь она возрастет до 1.100.

У каргасокцев накоплен бога
тый опыт по организации соревно
вания между малыми комплекс
ными бригадами, мастерскими 
участками, шоферами. В нынеш
нем году соревнование примет 
еще больший размах.

Каргаоокцы хорошо уяснили 
истину: если в лесосеках имеет
ся запас заготовленной древеси

ны, то вывезти и раскряжевать ее 
леспромхоз сумеет всегда. Удар
ная работа бригад в лесу «втя
гивает» в свой ритм шоферов на 
вывозке древесины, раскряжев
щиков нижних складов. Четкая 
работа всех звеньев производст
ва позволит сократить трудоза
траты на 500 человеко-дней. Это 
эквивалентно работе двух человек 
в течение года.

Внедрение гидрок.тиньев позво
лит высвободить 7 — 10 чело- 
.век.

Еще больший эффект дает 
применение челюстных погруз
чиков. Фазы погрузки и трелев
ки будут отделены. Сокращение 
расстояния трелевки резко по
высит производительность труда^

Герой Социалистического Тру
да В. П. Янышевекий, например, 
считает, что отделение погруз
ки от трелевки дает возможность 
его' бригаде заготавливать не ме
нее 30 тысяч кубометров леса 
в год.

—  А вообще-то, —  добав.чяет 
он, —  ̂ у бригады имеются воз
можности достигнуть выработки 
до 35— 40 тысяч кубометров.

Росту производительности тру- 
„„ будет способствовать и за
мена тракторов ТДТ-40 на болев 
мощные —  ТДТ-75..

Другой резерв каргасокцев—  
лучшее использование техники. 
В Средне-Тымском лесопункте 
введена ледяная дорога. Затраты 
на ее устройство были небольши
ми, но эффект оказался впечатля
ющим. Резко возросла скорость 
лесовозов, уменьшился их износ, 

следовательно, возросла произ-

да

а

водительность. На этом же лесо
пункте впервые построены теп
лые гаражи для стоянки тракто
ров в лесу.

Тщательно взвесил свои воз
можности и коллектив Аргат- 
Юльского леспромхоза. Длитель
ное время он числился в отстаю
щих, а теперь выходит на перед
ний край. Имена лесных богаты
рей Ивана Михеева и Григория 
Собецкого знают во всей обла
сти. В леспромхозе ныне будет 
не менее 10 бригад, которые за
готовят п о . 18— 20 тысяч кубо
метров древесины.

Аргатюльцы особое внимание 
обратят на внедрение новой тех
ники и технологии. На несколь
ких верхних складах организу
ется двухсменная погрузка леем. 
Погрузка отделяется от трелевки.

Большие перемены произой
дут в леспромхозе с подходом к 
его лесным массивам дороги ши
рокой колеи. Работники предпри
ятия к 1 декабря обязались 
сдать в эксплуатацию нижний 
прирельсовый склад.

Сполна использовать свои ре
зервы решил и коллектив Ингу- 
зетского леспромхоза.

Почин трех леспромхозов одоб
рен президиумом обкома профсо
юза рабочих лесной, дерево
обрабатывающей и целлюлозно- 
бумажной промышленности. Нет 
сомнения, что ценное начи
нание будет поддержано все
ми лесозаготовителями Томской 
области.

X. АБУШАЕВ, 
редактор газеты «В лесах 
Приобья».

ни», «С ибиряка  узн а ю т  издалека», 
«В асю ганские  бородачи»; Н. Ов- 
ч и н н и ко в а  «Песня о Л енине», «Мы  
с тобой неразлучны »; С. Королева  
«Песня геологов»; В. Ш уш а р и н а  
«Песня о Нефтеграде», вальс  
«С трежевой» и «Стань справедли
вой». В сб орн и к представлено со
р о к  произведений для хор а  и со
листов.

В. САФРО.

КАРГАСОКСКИЕ УЛОВЫ
Х орош о поры бачили  ка р га со к -  

ски е  ры б а ки  в первы е две недели  
н аступи вш его  года. За пятнад цать  
дней они вы полнили я н вар ское  за 
дание на 142 процента» вы ловив  
167 центнеров ры бы  при  плане  
118 центнеров. Особенно хорош о  
труд ится  бригада М. А . Ф атеева,

Ц ентральная ули ца  Белого Яра, центра В ерхн екетско го  района, 
н осит им я косм онавта  Ю рия Гагарина. Главный п р о сп е кт  ра йце нтра  
с каж д ы м  месяцем растет. Здесь строи тся  Дом пионеров, залож ен  
ф ундам ент нового Дома ку л ь т у р ы . На месте раско рче ванно й  та и ги  
появляю тся все новы е по стр о й ки .

Н А СНИМ КЕ: новые ж и л ы е  дома, вы росш ие там , где еще недавно
ш ум ели деревья. ^  «  ттФото в. Лимаренко.

вы ловивш ая на Оби в районе  
Кар ги  32 центнера ры бы  за две 
недели. На подледном лове ры ба
ки  пользую тся  сейчас ф итилям и  
и сам оловам и. О тличны х успехов  
добилась ры боартель «Первое  
мая», которо й  р уко в о д и т  В. А . Ко
маров. Добывая р ы б у  в районе  
Киндала, члены  этой артели вы 
полнили  план первого  квартала  
на 140 процентов. Д алеко  в тайге , 
в районе Бульвара, на гран и це  
м еж д у К а р га со кски м  и А лексан д 
ро вски м  ра йонам и , облавливает  
таеж н ы е  реччи  и озера бригада  
X. К учи ко ва  из ры боартели  имени  
Куйбы ш ева. В та е ж н ы х  озерах по  
К уль-Ё гану  члены  этой  б ригады , 
передвигаю щ иеся на вездеходе, 
добыли за пя тнад цать  дней янва
ря 78 центнеров ры бы .

И. СЕНЧИЛО.

н ы х  районов тепло п р и н я л и  ис
кус с тв о  ра ботницы  д етско го  сада 
Г. К олесниковой , ж ур н а л и сто в  
П. К оло то вки н а  и И. Андреева, се
кретар я  ком сом ол ьской  о р га н и за 
ции  совхоза  «Колпаш евский»  
Н. П еркова, пи онервож атой  'Л. Кон 
драш овой и д р у ги х  самодеятель
н ы х  ар ти сто в . Сейчас .Кол паш ев
с к и й  народны й  театр  готови т  две 
п о ста но вки  — пье су  В. Розова  
«Т радиционны й сбор» и ком едию
В. М и н ко  «Давайте не будем».

Ф . СМИРНОВ.

Т У Р И С Т Ы -ш к о л ь н и к и

ГАСТРОЛИ в  СТРЕЖЕВОМ
Н есколько  дней гастролировал в 

А лександ ровско м  районе Колпа
ш е вски й  народны й  д рам атический  
театр. Он привез на сам ы й север  
наш ей области свою  последню ю  
работу — сп е кта кл ь  по пьесе  
М. Г орько го  «Последние». Колпа- 
ш евцы  поставили  два сп е кта кл я  в 
А лександ ровско м  и два — в Стре- 
ж ево м . На обратном  п ути  они  тр и 
ж д ы  в ы ступи л и  в К а р га ске . До
мой ко л л е кти в  театра пр иве з  по
четны е грам оты  А ле кса н д р о вско го  
и К а р га со кско го  р а йком ов  КПСС 
и ра йи спо лком ов . Зрители север-

О кончились  зим ние  ка н и ку л ы  — 
ж а р ка я  пора для туристов-.ш коль- 
н и ко в . Сейчас на д етской  т у р и с ти 
ческо й  стан ции  подводят ито ги  
этой  ко р о тко й  походной  поры . 
Больш е трехер т  ребят из ра зли ч
н ы х  ра йо но в  области побы вали в 
Т ом ске . За это  время они  по зн а ко 
м ились  с пр ед приятиям и  города, 
посетили  вузы  в дни о т к р ы т ы х  
дверей. Ш ко л ь н и ки  из А син а  и 
К оп ы л овки  вернул ись  после и нте 
ресной поездки  в Ш уш е н ско е . 
Ю ные следопы ты  41-й, 50-й и 12-й 
то м с ки х  ш кол , ребята из З ы р я н 
с ко го  и д р у ги х  районов области  
участвовали  во Всесою зной конф е
ренции  следопы тов в М оскве. Там 
они  вы ступал и  с докладам и, рас
сказы вали  об и н тер есн ы х наход
к а х , о крае вед чески х  м узе ях , со
зд а нн ы х в ш кол ах . Сейчас т у р и 
сты  делятся опы то м , стр о я т  планы  
н овы х  м арш рутов .

Н. ВОЛКОВА.

шШ
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МЕРА ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТИ
Обсуждение отчетного доклада

МплчаяоБского райкома КПСС на 
районной партийной конференции 
проходило активно. Выступило 15 
ораторов. Недо'статок времени не по
зволил выступить девяти зашгсав- 
шимся для ^^частия в прениях.

Шел деловой, принципиальный 
разговор об ответственносри комму
нистов за пор^ценное дело, о роли 
партийных организаций в хозяйст
венном и культурном строительстве, 
о стиле и методах работы районно
го комитета партии.

За отчетный период намного вы
рос авторитет партийных организа
ций. Секретарями большинства из них 
избраны опытные, хорошо подго
товленные вожаки. Райком КПСС 
немало сделал для повышения роли 
первичных партийных организаций 
в решении хозяйственно-политиче
ских задач, стремился совершенст
вовать формы и методы их работы.

Взять, например, партийную ор
ганизацию Могочинского лесозаво
да Более 60 процентов коммунистов 
здесь трудится в цехах. Партийное 
бюро лесозавода умело руководит 
работой цеховых организаций и пар
тийных групп. Секретари цеховых 
партийных организаций регулярно 
повышают свои знания на специаль
ных семинарах. Большое внимание 
уделяется на заводе организации со
циалистического соревнования, идей
ной закалке ком^гунистов. Пропаган- 
.дистами подобраны наиболее подго
товленные товарищи. Многие комму

нисты учатся в шкоде ра1Йочей мо
лодежи и заочно в различных учеб
ных заведениях. В воспитательной 
работе партийная организация широ
ко использует по-титинформацни, на
глядную агитацию, вечера чествова
ния ветеранов %руда, вечера встре
чи поколении и т. д.

Улучшение работы па1ртнйных ор
ганизаций сказалось на хозяйствен
ной ^деятельности предприятия. 
Юбилейный год завод закончил с 
хорошими показателями.

Еом.мунисты Мо.тчановского лее- 
ггромхоза усилили контроль за хо
зяйственной деятельностью своего 
предприятия, стали глубже вникать 
в экономику. Партийный комитет, 
бюро цеховых партийных организа
ций повысили требовательность к 
коммунистам за выполнение госу- 
дарствегаых планов и социалистиче
ских обязательств. И не случайно 
ранее отстававший леспромхоз за
нял по итогам прошлого гола место 
среди лучших предприятий комбина
та «Том лес».

Немало хорошего в работе пар
тийных организаций совхозов «М ол- 
иановский» и «Тунгусовский».

Однако в районе далеко не исполь
зованы возможности для ускорения 
темпов, роста производства. Про
мышленные предприятия района 
не справились с планом двух лет пя
тилетки по выпуску валовой продук
ции —  вывозке леса, выпуску пило
материалов, шпал, поставкам древе
сины народному хозяйству.

Неудовлелворительвв начали нежо- 
торые предприятия новый год. За 
первую декаду образовалась задол- 
женпость по выпуску продукции. 
Между тем на конференции мало го
ворилось о том, как обеспечить вы- 
полнелгие планов и обязательств это
го года. Немало нерешешых проблем 
и в сельском хозяйстве. Уровень раз
вития животнмводствз в совхозах 
еще низок. Медленно растет пого
ловье скота, особешпо коров, плохо 
поставлена племенная работа.

Это свидетельствует, отметиди 
делегаты, о серьезных недостатках в 
работе райкома партяш и первичных 
организаций.

Рай-ком партши был инициатором 
многих хороших начинаний, но не 
все они доведены до конца. Медлен
но внедряются хозрасчет и научная 
01рганизация труда на основных уча
стках промышленного и сельскохо
зяйственного производства. Задер
живается перевод промышленных 
предприятий на новую систему пла
нирования и экономического стиму
лирования.

Райком партии, его отдел оргаш - 
зационно-партийной работы все еще 
мало по.могают первичным и особен
но цеховым партийным организаци
ям. Опыт .лучших коллективов со
стоятельно не изучается и не рас
пространяется. В партийной работе 
все еще не изжит формализм. Секре
тарь парткома Усть-Чулымской 
сплавной конторы Н. И. Макаров 
привел в своем выступлении такой

факт: с августа по декабрь прошло
го года райком партии пять раз про
верял работу их партийной организа
ции, но ощутимой пользы партком 
не получил. Даже секретарю партко
ма сплавконторы неизвестно, какие 
практические выводы были сделаны 
из проверок.

Многие делегаты, выступившие в 
прениях, критиковали отдел пропа
ганды и агитации райкома партии. 
Состояние агитационно-массовой ра
боты отстает от требований жизни. 
Мало еще читается в районе лек
ций, докладов, особенно в отдаленных 
поселках. В некоторых из них лек
торы и докладчики появляются толь
ко раз в 3— 4 месяца. Недостаточно 
внимания уделяется пропаганде 

сельскохозяйственных знаний. Сла
бо ведется и борьба за де1}ствениость 
лекционной пропаганды.

Райком также мало интересовал
ся работой культурно-просветитель
ных учреждений на селе. Отдел 
культуры райисполкома, как отмечал 
в своем выступлении секретарь 
парткома Молчановского леспром
хоза А. А. Щедрин, не оказывает ни
какой помощи сельским клУбам. А 
ведь во многих из них парит скука, 
людям нечем заняться.

Комбайнер сов.хоза «Тунгусов- 
екий» А. И. Маньков рассказал на 
конфереяпии, что в селе Федоровке, 
где оя живет, за год сменилось три 
заведующих клубом. Клуб по суще
ству не работает. В селе нет даже 
библиотеки.

С каждым годом возрастают тре
бования к партийным организациям 
в руководстве хозяйственной и куль- 
р'рной жизнью. Вез серьезной уше- 
бы партийного актива, о с о ^ п м  сек
ретарей цеховых партийных органи
зации и их заместителей, сейчас 
нельзя. Но их редко собирают на 
семинары, считает секретарь парт
кома совхоза «Тунгусовский» В. Д. 
Лантух. Кроме теоретических семи
наров партийные вожаки нуждаются 
и в практических занятиях. Не на 
должном уровне, по мнению тов. 
Лантуха, поставлена в районе и ра
бота с политинформаторами и лек
торами. Зачастую они предоставле
ны самим себе.

На конференции справедливо от
мечалось, что в райкоме партии 
принижена роль отделов в решении 
практических вопросов партийной 
жизни. Аппарат райкома должен 
проявлэть больше инициативы, де
ловитости,

В работе конференции принял уча
стие секретарь обкома КПСС тов. 
В. П. Цареградский.

Работа районного комитета пар
тии за отчетный период признана 
удовлетворительной.

Оостоялся пленум вновь избран
ного райкома партии. Первым сек
ретарем райкома КПСС избран тов. 
В. ^Д. Селуянов, вторым секретарем 
райкома ■—  тов. М. И. Ромашов, сек
ретарем —  тов. В. Н. Харитонов.

Ю. НЕСТЕРОВ.

КОГДА НЕТ НАПРАВЛЕННОСТИ В РАБОТЕ дн трудящихся в отдельных насе
ленных пунктах. Выяснилось, что
там ждут лекций, докладов, ^полит-

Бесспорно, за истекшие два года 
в работе Парабельского райкома пар- 
тки и первичных организаций есть 
не.мало положительного. Определен
ных успехов добился район в раз
витии промыш.ленности и сельского 
хозяйства. Юбилейные обязательства 
перевыполнены почти по всем от
раслям. В леспромхозе нашли по
стоянную прописку хозяйственный 
расчет и метод узких лент! Произво
дительность труда в сельском хозяй
стве за один лишь год В'озросла на 
27 процентов. 150 доярок района 
перешагнули двухтысячный рубеж 
по надоям молока.

Окрепли партийные организации, 
повысился их авторитет. Они больше 
стали заниматься экономической ра
ботой на предприятиях. Райком пар
тии, первичные партийные организа
ции стали больше и конкретнее за
ниматься вопросами подбора, расста
новки и воспитания кадров.

Ясно, что умолчать об этих ито
гах нельзя. Но с.чедовало ожидать, 
что на конференцрги пойдет речь ц  
формах и методах партийной работы, 
о том, как коммунисты влияли на 
решение хозяйственных задач, о том, 
что нового появилось в деятельности 
партийных организаций и как 
устранить недостатки. Ответов на

больпшнство этих вопросов делегаты 
не получили.

Члены бюро, а затем члены рай
кома некритически обсуждали про
ект отчетного доклада на пленуме, 
прошедшем перед конференцией. Не 
бы.до сделано ни одного замечания, 
а доклад страдал существенным не
достатком, который и наложил отпе
чаток на ход конференции. Добрых 
две трети доклада посвящены пере
числению^ хозяйственных успехов и 
упущений, без глубокого анализа 
цричиБ, их поро.дивших. Как в док
ладе, уак и в выступлениях не про
звучало оценки, прави.чьно .та дей
ствовали партгруппы, парторганиза
ции, члены бюро райкома, работни
ки аппарата.

Дела же во многих организациях 
и д р  далеко не блестяще. На прош
лой районной конференции критико
валась парторганизация Рогалевской 
фермы. ■ Здесь срывались собрания, 
коммунисты не имели поручений, на
рушали требования Устава. На этой 
конференцш! парторганизация вновь 
ста.ла притчей' во-языцех. Такие же 
недостатки характерны для партор
ганизаций Осиповского лесозаготови
тельного пункта, Парабельского 
сплавучастка, артели «Ры бак » и 
других.

В арсенале большинства партий- 1 Калинкин не только не устранил не- 
ных организация нет такого деист- достатки, но и «болезненно реагиро- 
венного средства, как контроль нс- 1 вал на критику, глубоко не вникал 
полнения принятых решении. Отсю- в работу партийных организаций
за и притупление чувства ответст
венности, и принижение требова
тельности коммушистов к себе и то
варищам по работе.

—  Не так уж много мы принима
ли решений, —  признал док.дадчик 
А. Г. Монголии, —  но ни одно из 
них не выполнено до конца.

На конференции приводился та
кой пример. Немало обличительных 
слов произнесли члены Парабель
ского бюро райкома КПСС в июне 
1966 года, когда обсуждали вопрос 
о работе партийной организации 
управления совхоза «Пудинский». И 
для ajoro бы.ли основания: собрания 
в этой организации то и дело срыва
лись, планов работы секретарь не 
имел, некоторые коммунисты не пла- 
ТИ.Ш1 членских взносов. Члены бюро 
райкома .потребовали от секретаря 
парткома совхоза тов. Калинкина 
У’лу'чшить руководство первичными 
организациями и партгруппами, 
учить их формам и методам органи
зационно-партийной работы.

В марте 1967 года члены бюро 
райкома снова констатировали: тов.

« Ч Е Л Н О К »  О П Р А В Д А Л  С Е Б Я
Б прошлом году ингузетцы по

бывали в Новотегульдетском лес
промхозе, Их заинтересовал чел
ночный метод разработки лесосек.

И вот это ценное начинание 
теперь применяется в йнгузетском 
леспромхозе. Первыми его внедри

ли у  себя члены бригады Н. Ве
ресова. Подсчитав свои возмож
ности, определили среднюю выра
ботку и приступили к делу.

Работая по-старому, лесорубы 
заготов.ляли в смену 87 кубомет
ров древесины. Применение чел
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ночного метода повысило смен
ную выработку до 120' кубомет
ров.

Бригада наметила в третьем 
году пятилетки новый рубеж —  
заготовить 27 тысяч кубометров 
леса.

Ф. ТУРБИН.

* • --- F----
проявлял беспринципность и нетре
бовательность к их секретарям». Бю
ро осудило неправильное поведение 
тов. Калинкина и предупредило, что 
если он не изменит своего отноше
ния к порученной работе, то будет 
привлечен к партийной ответственно
сти. Вскоре он был назначен... ди
ректором совхоза «Нарымский». Ком
ментарии к этому факту не требу
ются.

Секретарь райкома КПСС Л. П. 
Кошкарев видел серьезные недостат
ки в развитии сельскохозяйственно
го производства. Но и только. Ра
ботники управления се.чьского хо- 
зя й ср а  не занимаются внедрением 
хозяйственного* расчета в совхозах, 
хотя на это и указывала прошлая 
конференция. Так почему же за два 
года бюро райкома не- нашло во.з- 
мржности призвать к порядку тех, 
кто пренебрегает решением высшего 
партийного органа?

Партийные организации заметно 
снизили требовательность к комму
нистам и особенно к руководителям. 
Вот яркий пример. В половине жа
лоб и заявлений, которые получил 
за отчетный период райком, сообща
лось о недостойном поведении гЛи 
неправильном отношении к подчи
ненным коммунистов —  руководи
телей организаций и учреждений. 
Разве это не повод для серьезных 
раздумий и обстоятельного разговора 
о: такте и этике руководителя?

Многие хорошие начинания рай
ком не доводит до конца. Так, в ию
не и августе минувшего года отдел 
пропаганды и агитации проанали
зировал воспитательную работу с ре-

информаций, подолгу не емотр'ят ки 
нефильмы. Можно было ожидать, 
чтч) райком примет действенные ме
ры. Но, как заявил делегат конфе
ренции А. Д. Качалов, даже в ком
бинате бытового обслуживания, рас
положенном рядом с райкомом, в ми
нувшем году была прочитана всего 
одна лекция. План проведения лек 
НИН в селах района некоторым сек
ретарям партийных организаций 
пришлось спрятать в столы. Сроки 
проходили, а лекторы не являлись. 
Об этом говорили делегаты К. А. Пе- 
ресядько и В. К. Якименко.

Председатель райисполкома К. 10. 
Абушаев высказал серьезные замеча
ния в адрес бюро райкома.-Он ска 
зал, что райком не занимается пер 
спективным развитием района, мало 
заботится о специалистах. За семь 
последних лет в район приехало 305 
учителей,'а выбыло 360. Вину за это 
несет, конечно, и ' райисполком.

Улучшение партийной работы не
мыслимо без совершенствования де
ятельности аппарата райкома пар
тии. В прошло.4 голу 34 дня нахо
дился в командировке в совхозе «Н а 
рымский» инструктор райкома 
И. М. Деменин. 42 дня провели там 
секретари райкома, но совхоз так и 
не выполнил плана заготовки се
на. а силоса заложил вдвое меньше, 
чем предполагалось, В хозяйстве 
медленно растет поголовье крупного 
рогатого скота.

Следовательно, нужен был деловой 
разговор о стиле работы райкома. 
Но поучительного разговора на кон
ференции не получилось.

В жизни коллектива Челябинского трубопрокатного завода в юби
лейном году тюимшли крупные события. Ему вручено Памятное 
знамя Премдиума Верховного Совета СССР, Совета Ми-

ВЦСПС. Решением Министерства черной металлур
гии СССР и ЦК профсоюза металлургической промышленности 'за. 
воду присеем  звание «Предприятие высокой культуры произ-/ 
водства». Б 1967 году здесь в рекордно короткий срок проведена ре- 

« 1020» , освоено производство труб диаметром 
миллиметров для магистральных трубопроводов.

Поддержав почин москвичей и ленинградцев, трубопрокатчики ре
шили выполнить пятилетку досрочно.

НА СНИМКЕ: эти трубы скоро лягут в траншеи газо- и нефтепро
водов. Фото Б. Клипницера. (Фотохроника ТАСС).

ПОВЕЛИТЕЛЬ 
Г И Г А

СТАЛЬНОГО 
Н Т А

Состоялся первый пленум райко
ма КПСС, избранного на ковферен- 
ции. Первым секретарем райкома 
партии избран тов. А. Г. Конюх, вто
рым секретарем —  тов. Л. П. Кош
карев, секретарем —  тов. А. П. Ро
мановский.

С. АНДРЕЕВ.

Рано просыпается поселок 
сплавщикш Игреково. Не занялся 
поздний зимний рассвет, а на ули
цах уже людно. Это идут на рабо
ту сплавщики, лесопильщики.

Невысокий худощавый человек 
в телогрейке и шапке-ушанке не
торопливо открывает дверь. На 
участке точки пил вспыхивает 
свет. Александр Богданович Мил
лер при'вычны.м дв'нжеяием берет 
тускло поблескивающий диск цир
кульной пилы и вставляет ее в 
станок...

Рамщики Игрекова любят рабо
тать пилами, которые наточил 
Миллер. Они знают, что руки ' у 
этого человека золотые. Славу эту 
Александр Богданович заработал 
не на пилоточке. Здесь Миллер, 
как он шутит, только на «зимних 
каникулах». Побуреет, вздуется 
весной Обь. И сразу же за послед- 
нимц льдинами придут баржи за 
сибирским лесом. Вот тут-то и 
развернется рабочий талант Мил
лера.

. Александру Богдановичу трид
цать девять. На Усть-Чульгмеком 
рейде он давно. Выл сплавщиком, 
старшим кормовщиком на наплав
ных сооружениях, ■ растащикфм 
круглого леса на погрузке.

Вот что, Александр Богдано
вич, — услышал Миллер однажды 
в конторе. — Новая техника при

шла на рейд. Видел краны ПК-107 
Нрщвятоя?..

Конечно же, он видел этих пла
вучих красавцев. И втайне мечтал 
управлотъ одним из них.

Поедешь в Томск, в лесотех
ническую школу. На курсы...

Так, в 1959 году Александр 
Миллер впервые положил руки на 
рычага управления стального пла
вучего крана. Сейчас он— лучший 
крановщик Усть-Чулкмекой сплав
ной конторы. Любо посмотреть, как 
А^иллер грузит баржу. Кран, на 
котором работает Миллер, не зна
ет н̂и простоев, ни аварий. Каж
дый в экипаже крана — а там 
семь человек — может в любой 
момент заменить то(варища, Са.м 
бригадир окончил еще и курсы ди
зелистов.

— Памятен был для нас юби
лейный год. — говорит Аленсандо 
Богданович. — За навигацию мы 
отгрузили нашим краном 372 ты
сячи кубометров леса. Это не толь
ко самый высокий показатель в 
Усть-Чулымской сплавной конто
ре, но и во всем комбинате «Том- 
лес».

Придет весна. И снова ис
пытает Александр Богданович зна
комое, но неповторимое ч.увство 
власти над огромной и умной ма
шиной.

41. i x r e n n .  зировал воспитательную работу сре- С. АНДРЕЕВ. в конторе. —  Новая техника при-1 Молчановсиий райо'н
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Более чем на 50 тысяч рублей продукции произвел в юби
лейном году коллектив рабочих и служащих Аснновских ЦРММ. 
В успешной работе коллектива есть вклад рабочих моторного 
цеха, руководимого опытным мастером Федором Антоновичем 
Поповым. По итогам социалистического соревнования коллек
тиву цеха присвоено первое место в ЦРММ.

НА СНИМКЕ: мастер цеха Ф. А. Попов.
Фото в. Ефименко.

В газете «Красное знамя» 
24 ноября 1967 года была опуб
ликована статья «Запоздание 
зрелости». В ней рассказыва
лось о'причинах срывов в рабо
те Каргасошжой нефтеразве
дочной экспедиции. Редакция 
получила ответ на выступление 
газеты от управляющего трес
том «Томскнефтегазразведка» 
тов. Филимонова.

Тов. Филимонов соглашается 
с тем, что Каргасокская экспе
диция наименее обустроена, ху
же осеащеша, чем остальные. 
Получилось это в силу сложив- 
ншхея условий — не была до
казана перспективность изучае
мого района.

«Но уже в 1967 году, — пи
шет управляющий трестом, — 
средства на разведочные рабо
ты отпускались с учето.м за
трат на обустройство. За счет 
этих оредега построено 90 квар
тир в Каргаске. Заканчивается 
строительегоо еще 40 квартир. 
Для укрепления экспедиции 
предусматривается ряд мер. На 
этот год выделено 500 тысяч 
рублей на строительство жилья 
и 350 тысяч рублей— на строи
тельство промбазы.
■ Объем буреийя на 1968 год 
остался на уровне 1967 года, и 
в то же время выделено 2 но
вые буровые установки и допол
нительные транспортные сред- 
стга за счет других предприя
тий. Экспедиции будет оказа
на значительная помощь по за
возу оборудования н материа
лов».

В своем ответе тов, Филимо
нов указывает, что п.чохая ра
бота каргасокских нефтеразвед- 
чиков объясняется • не только 
слабостью технической и отсут
ствием промбазы. «Ооновнач 
причина — высокая аварий
ность и неудовлетворительная 
оргаиизация труда в экспеди
ции. Из-за аварий перебурива- 
лись четыре скважины. Из-за 
аварийности и простоев потеря
но 7 сташю-месяцев. Е)сли бы 
не эти потеря, экспедиция спра
вилась бы со всем'И заданиями».

Естествеино, после таиих кри
тических замечаний ожидалось, 
что управляющий трестом ос
тановится на мерах, предприни
маемых трюсгом и- экспедицией 
для улучшения организации 
труда, повышения производ
ственной и технологической дис
циплины, для борьбы с аварий
ностью. Но рассказа о таких ме
рах не последовало. И, нам ка
жется, не случайно.

Чтобы лучше понять положе
ние, мы процитируем еще один 
документ — письмо в редакцию 
главного механика Каргасон- 
ской экспедиции В. И. Иоппе, 
полученное уже после ответа 
тов. Филимонова,

«...Я остановлюсь только на 
некоторых причинах отстава
ния, о которых предпочитают 
не вспоминать руководителя 
треста и геологического управ
ления. Прюжде всего на глав
ном— на технической оснащен
ности. Показателем оснащенно-  ̂
ста является количество бу

ровых станков и транспорта на 
планируемый объе.м работ. Для 
сравнения рассмотрим три со
седние организации, имеющие 
примерно равные условия 
(глубина скважин, тип буровых 
станков): Васюганскую, Карга- 
сокскую экспедиции и Запад
ную нефтеразведку. Возьмем 
два основных показателя: коли
чество метров проходки на 
один буровой станок и на транс
портную единицу. Они составят 
соответственно:

на буровой станок: 3.360, 
4.000, 2.900 метров;

на транспортную единицу: 
357, 388, 255 метров.

Сравнение показывает, что 
наи&)льший метраж и на стан
ки, и на транспорт— в Каргасок- 
ской экспедиции. Следует еще 
5гчесть, что два буровых станка 
будут заняты на пара1метричес- 
ких скважинах (то есть за год 
оба пробурят 5 тысяч метров). 
Значит, на каждый из 4 остав
шихся станков тоже придется 
по 5 тысяч метров.

Если еще учесть, что наши 
площади разбросаны (Верхне- 
Салатская— 180 километров на 
запад от базы, а Чимулякская 
— на 220 километ{х>в на вос
ток), то техническая слабость 
проявляется с особой силой.

Из названных мной цифр 
видно, что лучше всех на пла
нируемый объем работ оснаще
на Западная нефтеразведка. 
Она же завяла и первое место 
по всем показа'гелям. Понятно, 
такая закономерность не слу
чайна.

Вторая беда — почти полное 
отсутствие производственной 
базы. И.меющаяся р>ассчитана 
всего на 5 — 7 тысяч метров 
пр>®ходки и является памятни
ком начала геологоразведоч
ных работ на территории обла
сти. И перспектив на улучше
ние промбазы пока нет. В пла
не 1968 года не плаинруется 
построить ни одного объекта 
(разве что электростанцию). А  
нам крайне нужны механичес
кий цех, гараж и другие объек
ты. Екьти в этом году не будет 
вестись усиленное строительст
во в Каргаске,- то под угрозой 
срыва программа и 1968, и 
1969 годов.

Я це собираюсь только сла
бой технической оснащенно
стью оправдывать все недо
статки в работе экспедиции. Но 
забывать об этом нельзя. Экс
педиция ждет помощи от трес
та по укреплению кадрами, по 
улучшению экономической ра
боты. внедрению хозрасчета, 
сдельной оплаты труда...»

Вернемся снова к ответу 
тов. Филимонова, точнее, к вза
имоотношениям между трестом 
и отстающим предприятием, 
которые отразились в ответе. 
В прошлом году почти все ор
ганизации треста работали со 
значительным опережением за
даний. _ И то отставание, KOTOipoe 
допустили каргасокцы, с лих
вой перекрыто другими. Так что 
в целом по тресту положение и 
со скоростями проходки, и с вы

полнением плана бурения хоро
шее.

Может быть, поэтому руково
дителей треста не особенно бес
покоила одна отстающая орга
низация. Во всяком случае кон
кретной организационной и 
технической помощи оказано 
не было. Трест как бы стоял 
над экспедицией, ограничива
ясь отдельными критическими 
указавиями. И хотя в ответе з 
редакцию указывается, что кар- 
гасокцам оказывается помощь, 
до сих пор положение не излге- 
нилось. Это наглядно видно из 
дел со строительством. 350 ты
сяч рублей будет выделено экс
педиции на создание промбазы. 
Но кто будет строить? Своими 
силами экспедиция не справит
ся. В то же время уже многие 
месяцы решается вопрос о со
здании строительного управле
ния при тресте (формально оно 
уже есть). Вот это-му управле
нию и предоставить бы фронт 
работ, ведь в Каргаске у геоло
гов самое большое строительст
во по области. Кстати, все еще 
решаются и вопросы с проект
ной документацией.

'Трест «Том скнеф тегазраз
ведка» долж ен поднять свою  
роль в управлении нефтеразве
дочными организациями облас
ти. И , в первую очередь, ока
зать действенную помощь в 
становлении Каргасокской экс
педиции.
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СТРОЯТСЯ ли ДЕТСКИЕ 
КОМБИНАТЫ В ТОМСКЕ?

i i
Ш В к\тшш̂ СООБЩЕНИЯ

и з - з а

в  Кировском районе идет пpи̂  
ем граждан. Коридор полон людей. 
Инспектор по дошкольному воспи
танию Софья Михайловна Соло- 
пун выслушивает одну женщину 
за другой. Просьба у них одна — 
дайте ребенку место в детсад, хо
чу работать, не могу сидеть боль
ше дома — забываю все, чему 
училась.

— Я могу вас поставить на оче
редь, ^  только и отвечает уже 
обесегяевшая сегодня Софья Ми
хайловна.

— Примерно на какое время 
можно рассчитывать? — спраши
вает мамаша.

— Не знаю, — почти шепчет 
Солопун. — В нашем районо око
ло тысячи на очереди; заходите, 
узнавайте...

Четыре утренних часа унесли
все силы Софьи Михайловны. Че
го ей только не пришлось выслу
шать; вы бездушная, вы такая-ся
кая, вы только своих «толкаете» 
— какой-то кошмар...

На электроламповом заводе в 
м;!нувшем году уволилось 64 ра
ботницы и 109 взяли отпуска без 
содержания из-за того, что некуда 
определить детей. В завкоме сей
час 273 заявления на получение 
мест в детский комбинат. 400 ра
ботниц завода «Эмальпровод» сто
ят на очереди {65 из них уже увр- 
лились — нет никакого просвета 
с устройством детей), столько же 
заявлений было еще в августе 
1967 г. от работниц «Сибэлектро- 
мотора». Критическое положение 
сложилось на кондитерской, текс
тильной, карандашной фабриках, 
мелькомбинате, во многих магази
нах, трестах столовых и других ор
ганизациях и предприятиях. Если 
учесть все заявления, поданные в 
завкомы, районо, райздрав, число 
их превысит 5 тысяч.

Недавно отдел по использова
нию трудовых ресурсов Томского 
облисполкома направил 700 акти
вистов по усадьбам, чтоб выяс
нить, какими возможностями при
влечения людей к труду распола
гает Томск.

Оказалось, что только не ра
ботающих менее года женщин — 
914, не работающих от 1 до 3 
лет — 550 и до 5 лет — 242. 
Свыше 1.000 из них не имеют 
и 40-летнего возраста. Они полны 
сил и желания работать. Но неку
да определить детей. Сначала сто
яли на очереди в ясли, многие не 
дождались ее, теперь — в сад. 
400 работниц, вернее, теперь до
мохозяек заявили, что они го
товы пойти на производство хотя 
бы не на полный рабочий день, а, 
допустим, до обеда или после обе
да, пока старшие дети придут из 
школы.

Теперь давайте посмотрим, ка
ковы заявки предприятий в гор- 
пункт по трудоустройству; заводу 
«Сибэлектромот'ор» требуется 190 
женщин, электроламповому— 176, 
«Эмальпроводу» — 132 работни
цы. Не хватает 200 швей, сотни 
маляров, около 1.000 работниц 
торговли и общественного пита
ния... И это в то время, когда, по

неполным данным, более двух ты
сяч женщин, живущих в Томску, 
не могут оторваться от семьи, 
чтоб пойти трудиться!

Особенно тяжелое положение с 
устройством детей ясельного воз
раста. По существующему поло
жению ясельные группы комплек
туются только во вновь открывае
мых комбинатах. А  затем эти 
группы восполняются за счет пе
редвижек, когда старшие уходят в 
школу. Это по положению. А  в 
жизни? Детей до года в комбина
ты перестали принимать; меньше, 
хлопот, меньше ухода. То надо 
сколько раз каждого малыша пе
репеленать, подмыть. Проще наб
рать группу детей от года, это уже 
смышленыши, с ними меньше воз
ни. Не случайно ведь 914 женщин 
взяли отпуск до года — куда де- 
непгься. В комбинаты политехни
ческого института, электромехани
ческого завода стали брать детей с 
2-летнего возраста. Пробудут 
год — переходят в садовскую 
группу. В комбинате №  16 Киров
ского района должно находиться 
не менее 40 детей ясельного воз
раста. Но здесь всего один ' ребе
нок, которому не исполнился год. 
Подобная картина и в комбинате 
№  22. Здесь нет ни одного ребен
ка до года. Вопрос этот горздрав- 
отдел ставил перед облсовпрофом, 
туда приглашали председателей 
завкомов, руководителей детских 
учреждений. Поговорили, пожури
ли кое-кого, на том успокоились. 
А  положение не изменилось. Да 
и то сказать, как будто некем за
полнить освобождающиеся места. 
Тысячные очереди, а строятся са
ды черепашьими темпами.

Вот справка горплана; в 1966 
году предполагалось выстроить 
детских комбинатов на 560 мест, 
ввели же в эксплуатацию — все
го на 420 мест. По плану 1967 го
да намечалось 840 женщин допол
нительно привлечь к труду, предо
ставив их детям места в детских 
комбинатах. План вьпголнен лишь 
наполовину.

На проспекте имени Ленина, 
114, воздвигнута коробка дет
ского комбината горисполкома. 
Подрядчик—СУ-11. Почему же тут 
не видно ни одного человека* не 
слышно ни одного звука? Потому 
что отделочникам делать здесь 
нечего — нет тепла. Комбинат по 
ггроекту должен быть подключен 
к котельной, которая сама требу
ет капитального ремонта. Вот и 
стоит коробка, хотя объект был 
сдаточны^. Вот и сидят 140 жен
щин дома в ожидании, пока гор
исполком разберется со всём этим 
и примет меры.

На Иркутском тракте СМУ-8 
должно было построить детский 
'Комбинат на 140 мест для детей 
рабочих завода строительных ма
териалов. Все знают, что управ
ление здорово сработало в юби
лейном году; при плане 8 млн. 
300 тысяч рублей оно выполнило 
работ на 10 млн. 900 тысяч руб
лей.

Строительство комбината сто

ит... 88 тысяч рублей. Управление 
ворочает миллионами, а здесь — 
кот наилакал; каких-то 88 тысяч. 
Зато возни — что блок питания, 
что отделка...

Вокруг комбината стоят сара
юшки. Пока они не будут снесе
ны, никто объект не примет. Раз
ве не повод для строителей? Сня
ли всех людей в начале ноября и 
перевели на другие объекты. Так 
был заморожен второй сдаточ
ный объект.

А  вот еще один — комбинат за
вода «Томкабель». В нем тоже 
должна быть одна группа ясель
ная и три Садовские. 108 тысяч 
рублей на его сооружение были 
выделены из фонда предприятия 
и переведены подрядчику СУ-11, 
где начальником А. Н. Шехов. 
Строители сначала освоили 18 ты
сяч, потом 25 тысяч. Построили 
коробку (они все любят строить 
только коробки), начали искать 
лазейку; объем у нас большой, 
комбината нет в плане, то да се... 
выкрутились. Пригласили руково
дителей завода-заказчика в гор
ком КПСС и сказали; отделывай
те объект сами. На этом остано
вился рост третьего комбината, 
который давно мог быть сдан в 
эксплуатацию.

Уж здесь есть все; и деньги, и 
документация, и подрядчик. А  
комбината нет. Что же тогда го
ворить о комбинате для детей реч
ников? Детский сад речного порта, 
что на углу проспекта имени Ле
нина и улицы Дальне-Ключевской, 
под угрозой закрытия. Располо
жен он в старом деревянном доме, 
где печное отопление, нет канали
зации. Летом минувшего года ми
нистерство отпустило Томскому 
речному порту деньги для строи
тельства комбината на 140 мест. 
Вскоре был отведен участок, и 
документация была направлена в 
«Томскжилстрой». Это было в ав
густе минувшего года* когда пла
ны стхюителей на новый год еще 
не были составлены. И вот воз
вращается документация обратно; 
А. П. Борисов постарался откре
ститься от комбината. (Школы да 
комбинаты на строителей обычно 
наводят ужас)'.

В городе не хватает около 9 ты
сяч рабочих, в то же время тыся
чи людей ждут приложения своих 
сил. В горпункт по трудоустройст
ву ежедневно поступают заявки 
на рабочую силу, а в завко
мы, горздравотдел и районо 
поступают ежедневно заявления 

от людей, тоскующих по коллек
тивному труду. Встречные заяв
ления. Что поможет сократить их

поток? Строительство комбина
тов. По крайней мере, в немалой 
степени. ■*

В обязательствах трудящихся 
Томска есть такое; сдать в теку
щем ■ году 8 комбинатов на 1.400 
мест. Три из них (готовые короб
ки) — долг минувшего года, о них 
мы сказали выше. Но прошла 

половина января, а ни СУ-11 
(тов. А. Н. Шехов), ни СМУ-8 
(тов. М. С. Липницкий) не напра
вили на объекты ни одного рабо
чего.

Тишина на ряде других площа
док. СУ-11 в минувшем году за
било сваи под фунда.мент детско
го комбината завода «Эмальпро
вод» и на этом работы забросило. 
Не начаты они еще и сейчас. При
чины? Как и у СМУ-8 . Там сара
юшки не убрали — здесь какой-то 
забор.

Тревожит не только полное без
различие руководителей строи
тельных организаций к строитель
ству дошкольных учреждений. 
Тревожит еще и то, что возмож
ности строительства комбинатов 
в Томске до конца не изучены и 
не учтены. Заводы режущих ин
струментов и электроламповый на
чали воздвигать комбинаты хоз
способом. Кстати, они не вошли в 
городские обязательства. Но раз
ве беднее этих предприятий «Сиб- 
электромотор»? Однако он не 
планирует комбинат (мы уже на
зывали в начале статьи цифру 
очередности на получение мест в 
сады и ясли по этому заводу — 
400 человек).

Очень трудно без комбината и 
коллективу речного порта. А 
он тоже мог бы сдать его 
в текущем году. Горкому КПСС 
и горисполкому, по-видимо
му, следует вернуться к этому 
вопросу; выяснить все возможно
сти строительства комбинатов си
лами предприятий (у них есть 
свои ремонтно-строительные цехи), 
силами РСУ.41, Это управление 
находится в Томске, а в Про
копьевске строит жилье, до
школьные учреждения, клубы, 
потому что томские заводы 
не обеспечили его объемом 
работ. Наконец повысить спрос 
со строителей за выполнение пла
нов ввода детских учреждений. 
Действительно, три комбината из 
пяти в юбилейном году оказались 
незавершенными. Кто спросил за 
это? Или привыкли не спраши
вать; подумаешь, сад — мелкая 
сошка, люди ворочают миллиона
ми-.

Е, НИКОЛАЕВА.

I КОНКУРС «ЛЕНИН И ЕГО ИДЕИ» В О  И М Я
ВАРШ АВА. «Ленин и его идеи» — такова тема начавшего

ся в Народной Польше конкурса, организованного Варшавским 
музеем В. И. Ленина, главным правлением Союза социалисти
ческой молодежи и Обществом польско-советской дружбы. Кон
курс охватывает различные вопросы из жизни н деятельности 
Владимира Ильича, из истории русского революгщонного дви
жения и Октябрьской революции, польско-советской дружбы. 
На конкурс можно присылать альбомы, рисунки, фотографии, 
воспоминания об экскурсиях в ленинские музеи, впечатления 
от просмотра советских кинофильмов и пьес* стихотворения й 
песни.

(ТАСС).

I  Н А В С Т Р Е Ч У  § 0 - л е т и ю  С О В Е Т С К О Й  А Р М И И
УЛАН-БАТОР. Союз монгольских писателей и Политическое 

управление Монгольской народной армии объявили конкурс 
на лучшее литературное произведение к 50-летию Советской 
Армии и Военно-Морского Флота. В рассказах, очерках, стихот
ворениях должны найти воплощение исторические подвиги за
щитников Советского государства, а также братская дружба и 
совместные боевые традиции монгольских и советских воинов.

(ТАСС).

Р У К О В О Д С Т В О  К О М П А Р Т И И  
В Е Л И К О В  Р И Т А Н И И
ЛОНДОН, 15 января. (ТАСС). 

На первом заседании Исполни
тельного комитета Коммунисти
ческой партии Великобрита
нии, собравшемся после XXX 
съезда КПВ, который состоял
ся в конце ноября 1967 года* 
было избрано руководство 
КПВ, сообщает газета «Мор- 
нинг стар». Генеральным сек
ретарем партии переизбран 
Джон Голлан, председателем 
партии стал Антони Чейтер.

Бывший председатель партии 
Фрэнк Стэнли в настоящее вре
мя является секретарем Лон
донской организации КПВ.

Избран также Политический 
комитет КПВ, в который во
шли; Джон Голлая, Р. Фолбер, 
С. Фостер, Нора Джеффри, 
Г. Макленнан, С. Мортон, 
Дж. Мэтьюз. Б. Пирс, Б. Ра- 
мелсон, Дж. Рид, Ф. Стэнли, 
У. Уэйнрайт и Дж. Уоддис.

ЕДИНСТВА
САНТЬЯГО, 15 января. (ТАСС). 

Коммунистическая партия Чили 
будет участвовать в консульта
тивной встрече в Будапеште, за. 
явил генеральный секретарь ЦК  
Компартии Чили Луис Кервалан в 
интервью газете «Скгло». «Мы по
едем в Будапешт с желанием  
сотрудничать во имя единства 
м еждународного  коллмунистиче- 
ского  и рабочего движения», —  
сказал руководитель чилийских 
коммунистов.

«М еждународная обстановка, 
особенно продолжение преступ
ной войны, ко то р ую  американ
ский империализм ведет во Вьет
наме, —  отметил далее Луис К о р . 
валан, —  настоятельно требует 
общ их действий всех антиимпе
риалистических и миролю бивых  
сил всего мира, и в частности, об
щих действий коммунистов, явля
ющихся душ ой и движущ ей си
лой самой благородной борьбы и 
дел нашего времени».

М ы думаем, что консультатив
ная встреча в Будапеште, указал  
генеральный секретарь Ц К КПЧ, 
прежде всего должна рассмот
реть вопрос о  том, что необходи. 
МО сделать для того, чтобы все 
компартии имели полную уверен
ность в том, что они смогут уча
ствовать в м еж дународном  сове
щании компартий на условиях 
равенства н уважения.

«То, что объединяет ком пар
тии, гораздо больше того, что их 
разъединяет, —  подчеркнул Луис 
Корвалаи. —  О ни м огут и должны  
вести диалог на м еждународном  
совещании и прийти к  общим  
выводам».

«ДЕНЬ БОРЬБЫ» 
З А  П Е Н С И И

Имя ударницы коммунистического труда Веры Ивановны 
Марасановой хорошо известно в инструментальном цехе завода 
режущих инструментов. За многолетний и добросовестный труд 
Вера Ивановна награждена медалью «За трудовую доблесть». 
Коммунисты цеха выдвинули ее в члены цехового бюро.

Фото в. Ефименко.

РИМ, 15 января. (ТАСС). С 
большим успехом прошел в 
Италии общенациональный 
«День борьбы» за более высо
кие пенсии. организованный 
Итальянской коммунистической 
партией. В митингах и демон
страциях в Риме, Неаполе и 
других городах страны вчера 
приняли участие десятки тысяч, 
человек.

Нынешнее положение с пен
сиями совершенно нетерпимо, 
заявил на митинге в Неаполе 
член, руководства, ИКП Фернан
до ди Джулио. Миллионам и 
миллионам пенсионеров не обе
спечены минимальные средства 
для существования. Однако 

I правящая христианско-демокра- 
I тическая партия полностью иг- 
I норирует их бедственное поло- 
I шение. Борьба за реформу 
1 пенсионной системы началась 
I много лет назад, и Компартия 
I внесла в нее очень большой 
1 вклад. Правительство же все- 
I гда стремилось уйти от выпол- 
; нения своих обязанностей. Сей

НАЧАЛО ВЫБОРОВ В ФИНЛЯНДИИ
ХЕЛЬСИН4{И, 15 января. 

Корреспондент ТАСС М. Косов 
передает:

Сегодня в 12 часов по мест
ному времени в Финляндии от
крылись двери 5.392 избира
тельных участков в связи с на
чавшимися выборами президен
та республики на следующий 
шестилетний срок. Выборы 
проводятся по двухступенчатой 
системе. Сегодня и завтра из
бирается коллегия выборщиков 
из 300 человек, которым пред
стоит 15 февраля избрать пре
зидента. Кандидатов в выбор
щики от различных избиратель
ных блоков и отдельных поли
тических партий выставлено 
1.254. В выборах могут при
нять участие 2.986.770 избира
телей.

На нынешних выборах балло
тируются три кандидата в пре
зиденты — нынешний прези
дент У. К. Кекконен, М. Вирк- 
кунен и В. Веннамо. Избира
тельная кампания показала, что 
М. Вирккунен и В. Веннамо 
выступают как кандидаты реак
ционных сил.

У. К. Кекконена поддержива- ■ 
ет широкий избирательный блок 
левых сил и центра. Своей дея
тельностью на посту президен
та в течение двух периодов 
У. К. Кекконен показал, что он 
защищает подлинные интересы 
финского народа, прюводит по
литику дружбы со всеми наро
дами, и в частности, с восточ
ным соседом Финляндии — Со
ветским Союзом.

Научные эксперим ент ы  продолжаются

час, накануне парламентских 
выборов, подчеркнул ди Джу
лио, мы должны вынудить его 
вплотную заняться этой важ
нейшей проблемой.

НЬЮ-ЙОРК. 14 января. 
(ТАСС). Американский косми
ческий аппарат «Сервейор-7», 
находящийся на Луне, продол
жает научные эксперименты. 
Вчера и сегодня «механическая 
лопата» аппарата в течение ше

сти часов брала пробы лунной 
почвы. Телевизионная камера 
производила снимки этого эк
сперимента.

Со времени прилунения 10 ян
варя «Сервейор-7» передал 
на Землю свыше восьми тысяч 
снимков лунного ландшафта.

О с в о б о ж д е н и е  а р е с т о в а н н ы х
ГАВАНА, 15 января. 

(ТАСС). Члены Перуанской 
коммунистической партии, аре
стованные несколько дней на
зад во время налета на поме

щение редакции газеты «Уни- 
дад», были вчера освобождены, 
сообщает из Лимы корреспон
дент агентства Пренса Латина.

ФОНД НОМЕР ОДИН к  1 5 0 - л е т и ю  С О  Д Н Я  
Р О Ж Д Е Н И Я  К. М А Р К С А

т а  ЕЧЬ в этом очерке пойдет о драматической судьбе рукописного 
*  наследства К. Маркса и Ф. Энгельса и об истории создания по 
предложению В. И. Ленина уникального архива их рукописей в Мо
скве.

КАК ЭТО НАЧАЛОСЬ

J

Рабочий день 2 февраля 1921 года 
был у  Владимира Ильича Ленина, 
как всегда, до предела насыщен.

После трехлетней гражданской 
войны начинался первый мирный 
год. Кончилась эпоха «военного ко.м- 
мунизма». Слово «НЭП» еще не бы 
ло произнесено, но Ленин уж е  все- 
стрронне продумывал переход к  но
вой экономической политике.

В этот день Ленин председатель
ствует на заседании Экономической 
комиссии Совнаркома. Участвует в 
заседании П олитб ю ро ’ ЦК РКП(б). 
Беседует с приехавшими из Сибири 
о положении в деревне. Встречает
ся с председателем комиссии 
ГОЭЛРО Кржижановским , дважды 
председательствует на заседании 
комиссии по реорганизации Нарком- 
проса, отвечает на телеграмму Пет
роградского  губкома, пишет записку 
в Малый Совнарком...

В этот февральский день в книге 
исходящих документов, которую  ве
ли секретари Ленина, появилась за
пись; «2. II. №  159. Рязанову 2 книги 
Энгельса и письмо».

Рязанов —  директор  только что 
созданного Института М аркса и Эн
гельса,

8 декабря 1920 года Пленум ЦК 
РКП(6) принял решение о создании 
«первого в мире музея по м арксиз
му», причем охарактеризовал это 
как задачу «исключительного м еж 
дународного значения». Вслед за 
этим — решение ЦК о создании ин
ститута. Институт пока крохотный — 
помещается в шести комнатах на 
углу Воздвиженки и Ш ереметьев

ско го  переулка. Это лишь сектор 
Социалистической академии. Вся его 
библиотека 200— 300 томов. Все д о 
кументальное имущество хранится в 
двух шкафах —  деревянном и сталь
ном. Из рукописей —  только восемь 
писем М аркса к  Руге, полученных от 
дочери М аркса —  Лауры.

Но письмо Ленина, отправленное 
2 февраля, сулит и на этом участке 
решительные перемены. Владимир 
Ильич писал:

«Тов. Рязанов!
Большая просьба:
1) Не знаете ли, откуда взяты 

подчеркнуты е места из писем Эн
гельса?

2) Было ли и где это напечатано 
полностью?

3) Если было, нельзя ли найти и 
получить?

4) Нельзя ли нам купить у Ш айде- 
манов и К9 (ведь это продажная сво
лочь) письма М аркса и Энгельса? 
или купить снимки?

5) Есть ли надежда собрать нам в 
М оскве все опубликованное М арк
сом и Энгельсом?

6) Есть ли каталог уж е собранного  
здесь!

7) Письма М аркса и Энгельса со 
бираем мы (или копии), или это не 
осуществимо?

С ком . приветом Ленин».
С боку письма приписочка; «Вер

ните книжечки» —  вслед за которой 
семь вертикальных черточек — 
зерно, напоминание об обязательной 
необходимости возвращения книг 
Энгельсе.

С ленинского письма и началась 
история «Фонда N9 1». Под этим н о 
м ером  в Центральном партийном

архиве Института марксизма-лениниз- 
ма при ЦК КПСС значится теперь 
около семи тысяч рукописей М аркса 
и Энгельса.

А  само письмо Ленина находится 
в этом же Институте —  в «Фонде 
N9 2», в который входит все, что от
носится к рукописном у наследию 
Владимира Ильича.

Естественно, что такого полного 
собрания ленинских рукописей, как 
«Фонд N9 2» Института м&рксизма- 
пенинизма, нет и не м ож ет быть ни
где в мире. Страна Ленина собрала 
и бережно хранит почти все, что 
вышло из-под пера основателя Со
ветского государства.

Но нет в мире и собрания ' ру
кописей, подобного «Ф онду №  1», 
хотя путь в М оскву драгоценного 
рукописного  наследия М аркса и Эн
гельса был долгим и очень слож
ным.

СУАЬБА
ЗАВЕЩ АНИЯ

Первое свое завещание Энгельс 
написал, когда еще был жив М аркс. 
М аркс и должен был, согласно воле 
своего друга, стать наследником все
го его имущества, всех его рукопи 
сей. Но Энгельс, который был м о
ложе М аркса всего на два с полови
ной года, на 12 лет пережил его.

Не стало д орого го  друга и настав
ника. И Энгельс за два года до сво
ей смерти пишет новое завещание. 
Завещание это вместе с дополнени
ем, написанным всего лишь за де 
сять дней до смерти, а также вме
сте с найденным в ящике энгельсоз- 
ского стола письмом к своим душ е
приказчикам, впервые опубликовано 
на русском  языке в 1966 году — в 
39-м томе второго издания Сочине
ний Маркса и Энгельса.

О себе, о своих похоронах в этих 
документах одна фраза; «Мое опре
деленное желание состоит в том, 
чтобы тело мое было кремировано, 
а мой прах был погруж ен в м оре 
при первой возможности». (Как из
вестно, это желание было точно 
исполнено —  урну с прахом Энгель
са опустили в м оре  подле скалы, 
что высится над м аяком  у местечка 
Истборн на ю ж ном  побережье А н
глии, где лето 1895 года, последнее 
лето в своей жизни, провел Эн
гельс).

Подробности завещательных до
кументов о другом  —  в них деталь
но оговорены  распоряжения отно; 
сительно наследства: материального 
и литературного, з/з своего имущ е
ства завещает Энгельс дочери М арк
са— Лауре, еще З/g —  другой его 
дочери —  Элеоноре, i/g  гонорара 
за «Капитал» Энгельс распорядился 
выплачивать внукам М аркса —  де
тям его умерш ей дочери Женни. 
1.000 фунтов стерлингов Энгельс 
оставляет членам парламента от 
Германской социал-демократической 
партии Августу Бебелю и Паулю 
Зингеру —  «для расходов по вы бо
рам в германский рейхстаг». И так 
далее —  подробно, предусматривая 
возможны е ю ридические казусы.

И столь же подробно о литера
турном наследстве. «Я завещаю упо 
мянутым выше Августу Бебелю и 
Паулю Зингеру все книги, которые 
будут находиться ко  дню  моей см ер
ти в моем  владении или распоряже
нии, и все мои автррские права. Я 
завещаю выш еупомянутым Августу 
Бебелю и Эдуарду Бернштейну все 
рукописи, которые будут находиться 
ко  дню моей смерти в моем  владе
нии или распоряжении». Исключение 
Энгельс делает для рукописей и пи
сем М аркса (кром е  адресованных 
ему, Энгельсу) —  их передает он 
Элеоноре Маркс.

Все рукописи, все книги, все ав
торские права —  представителям 
германской социал-демократии. То, 
что было передано Элеоноре М аркс, 
позднее тоже перейдет в этот же 
адрес. Так в архив одной из буду
щих оппортунистических партий, 
отошедших от марксизма, ревизо
вавших его, в архив германской со
циал-демократии попадают величай
шие духовнь1е сокровищ а —  рукопи
си основоположников научного ком 
мунизма и их библиотека.

Завещание Энгельса едва не сы
грало роковой роли: через 38 лет
после смеоти Энгельса фашисты, 
пришедшие к власти в Германии, 
зажгли костры, в которых запылали 
книги М аркса, Энгельса, Ленина, 
Бебеля. Рукогисное наследство ос
новоположников марксизма под
верглось о гром ном у риску. И хотя 
оно не погибло, но попало в руки 
людей, связанных с так называемым 
«фондом Форда», вовсе не заинте
ресованных в строго научной публи
кации литературного наследства 
М аркса и Энгельса.

Субсидируемый «фондом Форда» 
Институт социальной истории нахО' 
дится в Амстердаме. Туда после дол
гих мытарств, уж е разрозненный, ча
стично разворованный, и попал архив 
германской социал-демократии.

О том, как это произош ло, и о 
дальнейшей судьбе архива герман
ской социал-демократии рассказы
вает западногерманская газета «Зю д- 
дойче цайтунг».

ИСЧЕЗНУВШ ИЕ
СОКРОВИЩ А

12 ноября 1965 года газета поме 
стила четырехколонник с интригу
ющей шапкой: «Интернациональная
полиция не м ож ет напасть на след

Маркса». Подзаголовок расшифро
вывал, что речь идет о рукописях, ис
чезнувших в 1933 году*

Вот вы держка из этой газеты;
«К радости коллекционеров ру

кописей и к  ужасу библиографов 
уж е в течение многих лет на м еж ду
народном рынке появляется боль
шое количество рукописей и бумаг, 
которы е ОСТС.ВИЛ нам отец социа
лизма. Своей наивысшей точки ' «во.п- 
ча М аркса» достигнет, вероятно, в 
субботу, когда пользующ ийся ши
рокой известностью антикварный ма
газин в М арбурге  проведет аукцион 
отдельных рукописей М аркса объе
мом  в 54, 48 и 41 страницу. Предпо
лагаемая цена за одну рукопись со
ставит 30 тысяч марок... Антиквар
ный магазин в своем каталоге, в при
мечании, указывает на то. что пол
ностью неопубликованные рукописи 
М аркса представляют собой боль
ш ую  редкость. О днако при этом за
малчивается тот факт, что эти р у 
кописи являются только частью по
хищенных когда-то рукописей, оце
ниваемых в миллионы. Похищение 
было произведено примерно 30 лет 
тому назад с большим знанием де
ла и осторожностью . Это преступле
ние до сих пор не раскрыто...

Наследство М аркса и Энгельса 
было таким обш ирным, что для уче
ных стоило больших трудов изучить 
все рукописи. После первой м и
ровой войны, когда посланцы из 
М осквы разыскивали рукописи сво
их идеологических вождей, СДПГ 
(Социал-демократическая партия 
Германии) с ожесточением «держа
лась» за это сокровищ е. А в 1933 
году весь архив, занявший более 
двух железнодорожны х вагонов, по
пал в такой водоворот событий, из 
которого  он уж е  вышел потрепан
ным.

Материалы архива окольными пу
тями попали в Париж, Амстердам и 
Копенгаген, где они были на хране
нии. В этой критической ситуации 
правление СДПГ в эмиграции реши
ло в 1938 году продать весь о гром 
ный архив за смехотворную  цену в

73 тысячи гульденов с выплатой их 
в рассрочку на 13 месяцев «Инсти
туту социальной истории» в Амстер
даме. Тем самым наследство М аркса 
и Энгельса, которое оценивается се
годня в 80 млн. марок, попало в ру
ки голландцев. Только «фонд Ф о р 
да» после войны затратил 25 мил
лионов долларов для научной обра
ботки всех материалов архива, в ко 
тором насчитывается 360 досье. В 
настоящее время этот архив уж е  ве
дет счет не по количеству страниц, 
а по метражу...

Уже в 1935 году библиографы со
циал-демократической партии Да
нии с большим удивлением сообщ а
ли правлению в Праге, что важные 
материалы исчезли из архива... Пла
чевное состояние материалов побу
дило советских представителей сде
лать предложение СДПГ, обещая 
уплатить 7 миллионов ф ранцузских 
франков с тем, чтобы все д окум ен
ты попали на хранение в М оскву. 
Переговоры потерпели фиаско, по
тому что социал-демократы не про
явили желания участвовать в этом 
деле».

Здесь я обрываю цитирование 
статьи потому, что дальше идет до
вольно предположительное излож е
ние истории того, как вскоре после 
«драматических дней, после пожаоа 
рейхстага в 1933 году» немецкие де
мократы  прятали в различных тайни
ках документы М аркса и Энгельса и, 
как видимо, одним из участников 
этой операции, были похищены «во
семь досье с манускриптами и ра
бочими тетрадями», листы из кото
рых и появляются таинственно то 
на одном, то на другом  антиквар
ном аукционе. Дальнейшая и весьма 
обширная часть статьи посвящена 
«усилиям» интернациональной’ поли
ции (Интерпола) узнать, кто ж е  по
хитил рукописи. А  главный «пафос» 
статьи —  в анализе коммерческой 
стороны авантюры на аукционах.

И. АГРАНОВСКИЙ,
специальный корреспондент  

АП Н..

(О кончание следует).
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, I

к  Н А Ш И М  Ч И Т А Т Е Л Я М

К О Н К У Р С  НА ЛУЧШИЙ СОВЕТ
Мнение читателей, их советы —  самый надежный источник но

вых адресов и тем, которые способны украсить газетные страницы. 
Вот почему мы не раз просили томичей быть нашими строгими ре
цензентами и добрьши помощниками —  распространяли анкеты, 
проводили редакционные встречи за круглым столом, читатель
ские конференции, выездные «летучки» и т. д. В июне минувшего 
года состоялся областной слет рабкоров и селькоров. Очень помога
ют нам в работе письма, авторы которых делятся с журналистами 
своими мыслями, высказывают предложения.

По примеру газеты «Ленинградская правда», вводим еще одну 
форму массового опроса читателей —  объявляем конкурс на луч
ший совет.

Предлагаем вам 19 вопросов (содержание многих из них под
сказано читателями, но хотелось бы проверить, отражает ли оно 
мнение большинстаа).

1 ПОДСКАЖ ИТЕ, пожалуйста, 
I куда еще не ступала нога 
журналиста и куда  наши репорте
ры заглядывают крайне редко. 
Какие в связи с этим темы редак
ция упускает?

2 УДОВЛЕТВОРЯЮТ ли вас от
веты, публикуемые под руб 

риками: «По следам наших вы
ступлений», «М еры приняты»? 
Что бы вы предложили редакции 
для усиления действенности кри 
тики, для контроля за эффек
тивностью принятьгх после нее 
мер?
О ИСПОЛЬЗОВАНИЕ трудовых 

ресурсов и повышение эф
фективности производства __

актуальнейшие проблемы. Заме- 
мает ли газета то новое, что спо- 
собствует их решению? Подска
жите пути для распространения 
опыта коллективов, которь1е тру
дятся под девизом: «Возросший 
план 1968 года —  без увеличе
ния численности рабочих».
Д  ЧЕМ, на ваш взгляд, отлича- 
“  ются тематика и форма по
дачи материалов, публикуемых в 
разделе «Партийная жизнь», от 
предыдущ их лет? Как их осовре
менить?
С ФОНТАНЫ  нефти и выбор 
"  трассы для будущ его газо
провода, освоение приобской 
поймы и соболиная охота, заго

товка ценного лекарственного 
сырья и сбор кедровых орехов— 
все это было б невозможно, ж и 
ви мы не на томской земле. П ро
анализируйте статьи об использо
вании природны х богатств, под
скажите, о чем еще следует на
писать, чтобы множились богатст
ва родного  края.

6 КА К  УЛУЧШИТЬ воспитание 
молодежи на трудовых и ре

волюционных традициях нашего 
народа? Назовите борцов за 
власть Советов и героев дня, 
жизнь которых —  пример м оло
дым.
7  ВЫСКАЖИТЕ свое мнение о 
I  первополосных материалах. 

Какие темы достойны того, что
бы их вынести на заглавную стра
ницу? Как лучше оформить пер
вую  полосу?
О ТОМСКАЯ Н А УКА  и томская 
Ч газета. Ясно, что связи м е
ж д у  ними должны крепнуть. Ре
дакция поставила цель: взять под 
контроль внедрение достижений 
наших ученых в производство. 
Где ж дут их помощ и и где ста
вят рогатки научной мысли?
П ПРИДУМАЙТЕ рубрику для 
“  , нового раздела в газете.
1 П СОЛИДНЫЙ раздел

редакционных планов этого 
года —  быт трудящихся. Если 
знаете адреса новинок бытового 
обслуживания —  сообщите. А  
может, ваш совет укаж ет нам

д орогу за фельетоном...
1 1  ОТ ЧЕГО ЗАВИСЯТ глубина
• I разработки и проблематика' 
статей на экономические темы? 
Подскажите новых авторов для 
них.
1 0  ДОЛЖ ЕН ЛИ отличаться от
• L  будничных воскресный но

мер? Чем?
■| О ВСПОМНИТЕ, пожалуйста, 
' W какие статьи и корреспон
денции о жизни студентов и уча
щихся техникумов вам понрави
лись?
1 /  «ДВА ВЫХОДНЫХ —  сто
• “  проблем». Этой теме мы по
святили недавно номер. Но, ко 
нечно, сто проблем пока не наз
ваны. Во что газета должна вме
шаться немедленно?
1 С ДОСТАТОЧНО ли места уде- 
I ^  ляется спорту? Интересно 

ли о нем пишется?
1 f i  "И з темы морали»
I и  часто критикую т грубость.

пьянство, равнодушие, б ю рокра 
тизм, неумение воспитывать де
тей. Не кажется ли данная тема
тика однообразной? Какие черты 
характера, какие явления в на
шей жизни стоит взять под об
стрел?
1 7 ГДЕ ЖИВЕТ и трудится, по-
* * вашему, самый интересный
человек нашей области? Чем он 
знаменит? '
i Q  О «ЛИЦЕ ГАЗЕТЫ» говорят 
I и и спорят. Если у Томской 
областной газеты есть собствен
ное лицо, как сделать его еще 
выразительнее?

1 П ПОМОГИТЕ найти интерес-
• 3  ного автора. Кто из ваших 
знакомых обладает достаточной 
эрудицией в сочетании с даром 
ярко и увлекательно описать 
увиденное, высказать свои мыс
ли? С какой темой он м ож ет вы
ступить в областной газете?

Пусть все эти вопросы не сковывают вас. Можно ответить лишь 
на те, которые взволновали. Можно дать совет, который не уложил
ся в рамки нашего вопросника.

Редакция отметит памятными призами тех, кто прислал ценные 
советы, и тех, кто поможет их реализовать.

Ответы просим присылать в редакцию «Красного знамени». Не 
забудьте, поставить девиз «Наша газета» и, кроме точного адреса, 
имени, отчества и фамилии, сообщите, по возможности, номер сво
его телефона. Срок конкурса —  до 15 апреля (по штемпелю на кон
верте).

n n i E i g l
х о к к е й

I. П о б е д а  в Тюмени

Н еШ ум анны е
истории

Неизвестная
Троллейбус уже тронулся, 

когда в незакрытые передние 
двери со смехом втиснулись 
два парня. Один, с фотоаппара
том, вынул из кармана мелочь, 
перебрал ее и с надеждой по
смотрел на спутника:

— Одни двадцатники. А  у 
тебя?

— Вообще никаких...
— Что же делать? — расте

рялся обладатель фотоаппара
та. — Товарищи, кто двадцать 
копеек разменяет?

Никто не откликнулся.
— Бросай, Толька, двадцат- 

ник. Жалко, что ли?
Анатолий послушно опустил 

монету и затянул речитативом;
— Не оскуднеет рука дающе

го. Да будет так.
Пассажиры рядом друже»жи 

заулыбались.
— Владик, смотри, — вдруг 

жарко зашептал Анатолий, — 
живая копия «Неизвестной».

— Где, — Владик посмот
рел в указанном направлении и, 
увидев, замер. Через шесть си
дений — лицом к ним — сиде
ла девушка. Шалевый ворот
ник, лисья шапка, гордый, чуть 
снисходительный взгляд свер
ху вниз. И впрямь, как у 
Крамского.

— Удача. Запечатлей ее вот 
в такой позе. К выставке еще 
можешь успеть.

Анатолий критически осмот
релся и сник:

— Свету маловато.
— Не хнычь. Надо что-то де

лать.
Анатолий неуверенно рас

стегнул футляр.
— Ты что, — зашипел на 

него Владик, — спугнуть ее 
хочешь! Без длиннофокусника 
все равно не то. Ближе надо 
подойти.

— Не получится: не каждая 
позволит себя сфотографиро
вать незнакомым. А  если и по
зволит, после разговора, — по
зировка будет.

Парни опять замолчали. Вре
мя от времени Анатолий иско
са бросал взгляд вперед: «Не 
встала ли?» Владик беспокойно 
вертелся на месте.

— Ну вот что, — вдруг ра- 
досттю зашептал он, — сейчас 
я сяду с ней, а ты обоих... По
том откадрируешь.

Глаза Анатолия возбужден
но заблестели.

— Садись, — заторопился 
он. — Как раз место рядом ос
вободилось. Ну, быстрее!

Владик ловко сел и громко 
— на публику— позвал друга:

— Дай-ка меня здесь круп
ным планом.

Девушка мельком взглянула 
на парней и приняла прежнюю 
позу. Анатолий долго настра
ивал фотоаппарат, беспокойно 
осматрргеался. Видимо, поза 
«Неизвестной» не совсем соот
ветствовала композиции буду
щего снимка. Владик без слов 
понял затруднение друга и, ко
гда тот навел на него объектив, 
легонько тронул девушку за 
плечо. Она недовольно повер
нулась, и тут же щелкнул зат
вор фотоаппарата.

— Товарищи, приготовьте 
билеты!.. —  раздался в этот 
момент голос с передней пло
щадки.

Девушка быстро встала, не 
совсе.м любезно толкнув Влади
ка плечом, и, стараясь остаться 
незамеченной, стала у кассово
го аппарата. Закрыв его собой, 
она поспешно опустила не
сколько медяков. Со скреже
том, с.човно нехотя, кассовый 
аппарат сработал и со второго 
полуоборота сердито вышвыр
нул билет.

Парни растерянно посмот
рели ей вслед.

А  красивая, — грустно 
сказал Владик.

— Жаль, такой кадр про
пал.

Ю. ПОДАРОВ, 
рабочий ЛПДК.

Ж ЕРТВАМ РЕВОЛЮЦИИ Фото в. Кондратьева.

ГЕРОЙ ФИЛЬМА-  
У Ч А С Т Н И К  
ФР А НЦУ З С КОГ О  
СОПРОТИВЛЕНИЯ

Герою французского Сопро
тивления — эстонцу Борису 
Вильде, расстрелянному не
мецкими фашистами в 1942 го
ду, посвящена новая докумен
тальная картина студии «Тал- 
линфильм» «я  иду, я готов».

Друзья и соратники Вильде. 
живущие в Эстонии и во Фран
ции, ведут с экрана рассказ о 
его деятельности. Кинокадры 

напоминают, что Борис Виль
де был одним из организаторов 
известной в Париже группы 
Сопротивления под названием 
«Музей человека». На выпу
щенной ею листовке впервые 
было набрано слово «рези- 
атанс» (сопротивление). Сей
час именем героя названа ули
ца в Париже. В фильме можно 
увидеть мемориальную доску 
в память Бориса Вильде, ус
тановленную в музее, где он 
работал.

5 ТЮМЕНЬ. (По телефону).
I  Первая встреча между тюмен- 
= ским «Водником» и томским 
= «Янтарем» началась с развед- 
= ки, во вре.мя которой команды 
I  прощупывали друг друга. Вид- 
I  но было, что то.мичей усграива- 
I  ет ничья — на поле лидера зо- 
= ны она стоит иной победы. Так 
= и сложилась первая игра, хотя 
= яятарцы накрепко сковали тю- 
I  менских нападающих, лишили 
I  их воз.можности маневрировать. 
= А  сами томичи действовали 
£ стремительно, беспрерьгоно на- 
= падали, по-настоящему увлека- 
= ясь игрой. Водники действо- 
I  вали на поле вяло, неточно, их 
I  передачи часто не имели адре- 
£ са. Часто ошибались защитни- 
= ки хозяев поля. . Тюменцам в 
I  этой встрече все время прихо- 
I  ди.чось отыгрываться. Она за- 
= кончилась ничейным результа- 
I  том — 3:3 (1:1, 2:2, 0:0).'
I  Второй раз на лед команды 
= вышли с твердым стремлением 
I  победить. Первые пять минут 
5 игры 1Троходят во взаимных 
= атаках. Затем на 6 -й минуте 
Е томич 3. Абду.чва.хитов совер- 
§ шает красивый проход. Ошиб- 
= ка вратаря тюменцев — и за 
5 воротами «Водника» зажигает- 
5 ся красный свет. До конца 
I  первого периода хоккеисты «Ян- 
= таря» полностью доминировали 
= на поле и еще дважды добива- 
= лись успеха. Атаками томичей 
I  начался и второй период мат- 
= ча, и уже к 30-й минуте счет

был 6:0 в пользу гостей. Толь
ко теперь водники сумели как- 
то мобилизоваться. Используя 
ошибки вратаря янтарцев и за
щитника Панкратова, они отыг
рывают две шайбы. Но масси- 
ро.ванной атаки не получается; 
видимо, чувствуется усталость' 
■— всего два дня назад водники 
играли очередной тур. Третий 
период встречи прошел в jpoP ' 
ной спортивной борьбе. ®Обе 
команды показали настоящий 
хоккей, достойный лучших 
команд зоны. Яркий, инте
ресный в зрелищном отноше
нии матч закончился со сче
том 7:3 в пользу томичей. Ве
сомую лепту в эту важную по
беду внесла лучшая тройка на
падающих «Янтаря» — 3. Аб- 
ду.твахитов, Ю. Панкратов и 
Ю. Мальцев. Тюменские бо
лельщики тепло приветствова
ли победителей.

И. РАЧЕВ, 
спортивный обозреватель 
газеты «Тюменская правда».

Сообщаем ре зультаты  м атчей^  
чем пионата страны  по х о кке ю  в 
четвертой зоне класса «Б», со
стоявш ихся  11 — 12 января: «Поли
те хн и к»  (К р асн ояр ск) —- «Гидро
строитель» (Д ивногорск) — 1:2, 1:3; 
«Чкаловец» (Н овосибирск) —
«Строитель» (Кемерово) — 3:6,
3:7; «Темп» (Ю рга) — «А лю м ин- 
щ и к»  (Н ово кузн ецк) — 5:7, 1:4;
«Торпедо» (Р убцовск) — «М оло
дость» (Н овосибирск) — 9:2; «Вод
н и к»  (Тюмень^ — «Л оком отив»  
(Омск) — 3:1, 8:2. Томичи в этом  
туре  были свободны.

к о н ь к и

ЧЕМПИОНКА РОЖДАЕТСЯ ЗА ПОЛНОЧЬ

На 13-й день после операции
ЛОНДОН. (ТАСС). Филип 

Блайберг, которому 13 дней 
назад произвели операцию по 
пересадке сердца в южноафри
канской больнице Хроте Схюр, 
поднялся 15 января с постели 
и сделал несколько шагО’В по 
палате. Об этом заявил на 
пресс-конференции в Кейптау
не профессор Бернард, сообща
ет корреспондент агентства 
Рейтер.

ПОГОДА
17 января по Томской обла

сти ожидается малооблачная 
погода без осадков, ветер во
сточный, 3— 7 метров в секун
ду. температура 26— 31 градус 
мороза.

По городу Томску — мало
облачная погода, без осадков, 
ветер слабый, температура 
26— 28 градусов мороза.

Ж А Л О С Т Ь  В П Р О К  НЕ ПОШЛА

Ё АЛМ А-АТА, 16 января. 
I  (Спец. корр. ТАСС Н. Киселев 
I  и У. Каймирасов).
I  Вчера глубокой ночью здесь 
I  определилась . новая абсолют- 
= ная чемпионка Советского Сою- 
= за по скоростному бегу на кань- 
= ках. Ею стала студентка Мос- 
I  конского авиационного инсгиту- 
= та Людмила Титова, набрав- 
= шая в многоборье 194,000 очка 
I  (личный рекорд). Вчера Титова 
I  выиграла золотую медаль на 
= километровой дистанции с ре- 
S кордным для катка временем 
I  — 1 минута 34,1 секунды и 
§ прошла 3.000 метров с личным 
I  достижением 5 минут 19,5 ,се- 
I  кунды.
= ■ Новой' чемпионке 22 года. 
I  Она впервые добилась столь вы- 
= дающегося успеха, сменив на 
I  конькобежном троне бесомен- 
i  ную властительницу ледяной 
= дорожки последних трех лет. 
I  свердл01вчанку Валентину Сте- 
I  нину.
= Второе место в многоборье 
I  заняла с личным рекордом ви- 
S це-чемпионка мира Ласма Кау- 
= нисте— 195,100 очка. А  третье

— впервые — также с личным 
рекордом Татьяна Сидорова из 
Челябинска — 196,483. Вален
тина Стенина осталась за чер
той призеров.! У нее четвертая 
су.мма — 196,700.

Гораздо лучше выступала 
олимпийская чемпионка, ре
кордсменка мира и СССР Ли
дия Скобликова. Она выиграла 
звание чемпионки страны на 
трехкилометровой дистанции с 
новым рекордол! катка — 5
минут 14,2 секунды и получила 
бронзовую медаль в забегах на 
1,000 метров. Но в общем за
чете осталась лишь пятой. Дву
кратная чемпионка страны на 
самой длинной дистанции Анна 
Саблина проиграла Скоблико
вой полсекунды и довольствова
лась серебряной наградой.

В Алма-Ате погода сейчас 
весенняя, и начало соревнова
ний откладывалось несколько 
раз. Первые старты были даны 
лишь в двееа.дцатом часу ночи. 
Розыгрыш первенства страны 
среди мужчин перенесен на вы
сокогорный каток Медео.

Ко'роткой биографии двадцати
двухлетнего Анатолия Струйкина 

/с успехом хватило бы на жизне
описание закоренелого преступни
ка. Еще в том возрасте^ который 
на юридическом языке именуется 
несовершеннолетним, он отличал
ся необузданным нравом, склон
ностью к пьянству, хулиганству и 
присвоению чужих вещей. В 1962 
году юный Струйкин чуть было 
не попал под суд за грабёж — ему 
понравилась шапка одного из 
прохожих. Были у него «в  акти
ве» и другие хулиганские истории. 
Парня тогда пожалели и отдали 
на перевоспитание общественно
сти подшипникового завода, где 
он работал формовщиком, а его 
папа — главным диспетчером 
предприятия. Жалость не пошла 
впрок. В 1964 году в пьяном виде

I НА Л ЫЖН Е  —« У  Р О Ж А Й »
И з з а л а  с у д а

Струйкин стал требовать деньги 
у гражданина. Получив отказ, он 
так ударил свою жертву отверт
кой, что пробил грудную клетку. 
Народный суд приговорил его к 
трем с половйной годам лишения 
свободы.

Свой срок Струйкин отсидел, 
как говорят, «день в день». Но и 
тюрьма не образумила его. Осво
бодившись в августе прошлого го
да после отбытия срока наказания, 
Струйкин принялся за прежнее. 
Раз он ворвался без приглашения 
к соседке по квартире и стал не
пристойнейшим образом ругаться 
•—ни с того, ни с сего, просто так. 
Естественно, что .находившийся

там учащийся машиностроитель
ного техникума сначала попросил 
хулигана прекратить безобразие, 
а затем выставил его за дверь. 
Преступник затаил злобу и 15 но
ября подстерег студента ночью 
около его дома, ударил ножом в 
живот, тяжело ранив ему печень.

Совершив очередное преступ
ление, Струйкин ударился в бега, 
но был задержан органами мили
ции. На днях народный суд Ле
нинского района рассмотрел дело 
Струйкина А. В. и, признай его 
особо опасным рецидивистом, при
говорил к восьми годам лишения 
свободы с содержанием в колонии 
особого режима.

•' Е. ИВАНОВ,
председатель народного суда 
Ленинского района г. Томска.

ТОМ СКИ Й  О Б Л АС ТН О Й  
Д РА М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р

17 января '— «Василий Т еркин» .
18 января — «Эхо бессмертия».
19 января — «С транная м иссис

«С эвидж».
Начало— в 19 час. 30 мин.

СЕГОД НЯ В К И Н О Т ЕА Т РАХ : 
имени М. ГО РЬК О ГО

Больш ой зал —  широкоэкран
ный художественный фильм 
«Ц ы ган» ■— 9, 10-55. 12-50, 14-45,
16- 40, 18-35, 20-30, 22-25.
М алый зал — широкоэкранный 
художественный фильм «Ц ыган»
— 9-30. 11-25, 13-20, 15-15. 17-10, 
19-05, 21.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Солнце на 
палитре», «У лица зодчего Рос
си», «А льм анах ки н о п уте ш е ст 
вий» МЬ 15. «Парад на Красной  
площ ади» — 9, 11-10, 13-20,
15-30, 17-40, 19-50. «Слово о Со
ветской  державе» — ю , 12-10
14- 20, 16-30, 18-40, 20-50, 22.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал ■— широкоэкранный 
художественный фильм «Ц ы
ган» — 9, 10 45, 12-30, 14-15, 16.
17- 45, 19-30, 21-15.
Зелены й зал — широкоэкранный 
художественный фильм «Ц ыган»
— 11-15, 13. 14-45, 16-30, 18-15,
20. 21-45.
Для детей «С нежная короле
ва» — 9-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — широкоэкран
ный художественный фильм 
«Ц ы ган» — 9-20, 11, 12-40, 14-20, 
16. 17-40, 19-20, 21, 22-35.
М алый зал — широкоэкранный 
художественный фильм «Ц ыган»
— 10, 11-45, 13-30, 15-15, 17-10,
18- 55, 20-40, 22-20.

- «П И О Н Е Р »
«П отерянны й  карандаш » — 9-05, 
10-20, 11-40, 13. 14-20. «Вий» —
15- 40, 17-15, 18-50, 20-25, 22.

«С И Б И Р Я К »
«Волш ебная лампа Аладдина» —
9-30, 11-10, .«Вий» — 12-50. 14-30.
16- 10, 17-50, 19-30, 21-10. На
удлиненном сеансе демонстриру
ются фильмы «Х оккей  — Вена 
1967 г.», «Земля и х  отцов».

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 17 января

19.00. Рассказы о . песнях. 19.20. 
Очерк «Волшебная сеть». 19.40. Мо
лодежная программа «Факел». «Сфе
ре добрых дел — талант молодых»; 
«С.пово зарубежному ровеснику»; ки
ноэкран юности. 20.40. Новости. 
21.00. «Летопись полувека. Год 
1930-й». 21.50. Киноповесть «Тень
монастыря». Детям до 16 лет смот
реть не разрешается.

Городское профессионально- 
техническое училище №  7

ОБЪЯВЛЯЕТ
дополнительный прием учащих

ся (девушек), имеющих образо
вание не ниже 7 классов, в груп
пу обмотчиц электрических ма
шин.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 27. 3— 2

Управлению коммунального хо
зяйства Томского облисполкома 
срочно требуются: главный бух
галтер, бухгалтер.ревизор, началь
ник планового отдела, экономист, 
инженеры и техники, электрики и 
механики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенысова, 3, комната 122, теле
фон № 2-42-62.

Томский' химфармзавод
п р о д а е т '

льняные и полиэтиленовые 
мешки по безналичному расчету и 
за наличный расчет.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Розы Люксембург, 92. 2— 1

Городской отдел по трудоуст
ройству и информации населения 

ПРИГЛАШ АЕТ: 
для гормолзавода; начальника 

ремонтно-механического цеха, 
инженера-теплотехника, рабочих 
в цехи (женщин), слесарей в ме
ханический цех,- грузчиков на 
склад готовой продукции, . груз, 
чиков в хозяйственную часть, шо- 
фера.тракториста, дворника.

Обращаться; г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 151, или 
улица Колхозная. 36. 3 — 1

Комбинату «Бытовой химии» 
требуются: прессовщики, матрац- 
ницы, слесари, грузчики, плотник, 
секретарь-машинистка, рабочие в 
цехи.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 151, или пе
реулок Пойменный, 11, телефон 
№  2-42-16.

ГОРОДСЙОЕ ПРОФЕССИО- 
НАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИ
ЛИЩ Е № 1

ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР
рабочих на курсы повышения 
квалификации по ■ профессиям;

токари,
фрезеровщики,
слесарн-ремонтники,
электромонтеры.
Занятия проводятся в вечернее 

время.
Адрес училища: г. Томск, пе

реулок Подгорный №  11.

Профессионально-техническому 
училищу № 19 на постоянную 
работу требуются: комендант об
щежития, кладовщик, уборщица, 
мастер обучения по кровельным 
работам и мастер обучения штука
турно-малярному делу.

Обращаться; г. Томск-21, ули
ца Лебедева, 10 2 .

Научной библиотеке Томского 
университета на постоянную рабо
ту требуются гардеробщицы и 
уборщицы.

Обращаться: ' г. Томск-4, про
спект имени Ленина, 34-а.

Городской пункт по трудоуст
ройству и информации населения 
приглашает на работу на 
завод «Эмальпровод»; уче. 
ников в цехи (женщин и 
мужчин), токарей, механика по ре
монту счетных машин, заместите
ля начальника планового отдела 
по труду, бухгалтера-ревизора, ин
женера-теплотехника, электромон
теров, грузчиков, автослесарей, 
слесарей-ремонтников, аккумуля
торщиков, слесарей-монтажников, 
уборщиц, электрокарщиков, ка
менщиков, штукатуров, плотников, 
маляров, вахтеров, нянь, рабочих 
в столовую, автокрановщика, под
собных рабочих, жестянщиков, ра
бочих на ремонт ящиков.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имеяи Ленина, 151, и проспект 
имени Фрунзе, 240.

3— 3

Строительному управлению 
Томского облпотребсоюза требу
ются: инженеры ПТО, инженеры- 
строители на проектную работу, 
мастер-сантехник, каменщики, 
плотник, штукатуры-маляры, га- 
зоэлектросварщик, слесари-сантех
ники, электромонтажники, учени
ки каменщиков.

Обращаться; г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 151, или ули
ца Войкова, 8 , отдел кадров.

Томский горпункт по трудоуст
ройству и информации населения 

приглашает для химфармзавода 
на постоянную работу: слесарей, 
кочегаров, ученйков кочегаров, 
грузчиков, уборщиц.

Обрашдться; г. Томск-26, ули
ца Розы Люксембург, 92, или в 
горпункт: проспект измени Лени
на, 151.

14 января лыжники ДСО 
«■урожай» встретились в Том
ске, чтобы разыграть первенст
во в честь нового, 1968 года. 
Представители восьми районов 
и двух техникумов (сельскохо
зяйственного и лесотехническо
го, впервые участвующего в со
ревнованиях «Урожай») сорев
новались в гонках на 8 км у 
женщин и 20 км— у мужчин.

Лучшей у женщин на ди
станции 8 км' были Вера Шепс 
(Томский район). Ее результат 
— 38 мин. 35 сек. Второе место 
у Люды Бересневой ■ (Асинов- 
ский район) — 39 мин. 47 сек., 
третье место— у представитель
ницы Каргасокского района 
Люды Былйной.

В гонке на 20 нм первым

Томскому горкомхозу па посто
янную работу требуются рабочие 
по нумерации домов.

Обращаться; г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 73, комната 
47.

2— 1.

Торг «Гастроном»

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на четырехмесячные курсы 

младших продавцов.
Принятым выплачивается сти

пендия от 33 до 36 руб. в месяц.
Начало занятий— с 20 января.
Обращаться: г. Томск-50, пло

щадь Революции, 2, отдел кадров,
3— 2

Требуются на работу: инспек
тор по материально-техническому 
обеспечению (зарплата 80 руб в 
месяц), счетовод.кассир (зарпла
та 60 руб. в месяц), киномеханик, 
шофер (зарплата 93 руб. в ме
сяц).

Обращаться: г. Томск, пере
улок Ватенькова, 3, комната 117.

2 — 2

Комбинату «Томлес» срочно 
ТРЕБУЮТСЯ

в аппарат комбината: старший
инженер в отдел лесного хозяй
ства, инженер по ■ химподсочке, 
бухгалтер-ревизор и начальник 
административно - хозяйственного 
отдела. Для работы в леспромхо
зах — инженеры или техники — 
строители, главные бухгалтеры, 
инженеры лесного хозяйства, ин
женеры-технологи по лесозаготов
кам.

Обращаться: г. Томск-29, про- 
рпект имени Фрунзе, 20,’ ком
ната 68. или в горпункт: проспект 
имени Ленина, 151. 2__2

был мастер спорта Анатолий 
Чвырев (Асиновский район). 
Второе и третье места заняли 
представители сельхюзтехнииу- 
ма Михаил Иглако1В и ветеран 
лыжного спорта кандидат в ма
стера спорта Александр Зайцев.

В упорной борьбе приз но
вого года завоевали лыжники 
сельхозтехникума. На втором 
месте— лыжники Томского рай- 
она, на третьем— асиновцы.

В итоге соревнований ском
плектована сборная команда 
областного совета ДСО «Уро
жай» для участия в зональных 
соревнованиях.

К. СМИРНОВ.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Горпункту по трудоустройству и 
информации населения 

ТРЕБУЮТСЯ
на работу для автохозяйств 

управления охраны общественно
го порядка: токари, автослесари, 
старший инженер, заведующий 
складом, мастер по ремонту авто
машин, газоэлектросварщик.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 151, или пе
реулок Типографский, 2, телефо
ны №№ 2-32-77. 2-50-32.
________________________________2— 3

Спецавтохозяйство Томскогб. 
горкомхоза до 20 января 1968 г. 

ПРОВОДИТ 
ПЕРЕРЕГИСТРАЦИЮ

всех талонов на услуги тран
спорта и пользование отвалами.

Талоны, не перерегистрирован
ные в указанный срок, будут счи
таться недействительными.

3—3

Наш а д р е с  
и телефоны

Адрес редакции: проспект им, 
Ленина, 66.

Т е леф о ны  ответ, секретаря  — 
2-31-19, секретариата  — 2-42-40; 
отделов: партий н ой  ж и зн и  *—
2-52-23; пропаганды  — 2-47-45,
пром ы ш ленности , кеф тегеологии  
и транспорта  — 2-37-75, строи 
тельства и леса — 2-37-75, сель
скохо зяй стве н но го  — 2-37-39, н а у 
ки  и ш кол  — 2-42-46, сове тского  
строительства и быта — 2-37-77, 
писем и рабсел ькоровской  сети —- 
2-37-38. и 2-31-47, инф орм ации — 
2-51-61. б ухга лте ри и  и отдела объ
явлений — 2-37-36, стенограф ист
ки  — 2-52-02.

г, Том ск, типограф и я № 2 «Красное  
знамя».
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